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РОНАЛДУ НЕ НУЖНЫ 
200 МИЛЛИОНОВ?
Вчера издание Mundo Deportivo сообщило, 
что Криштиану хочет разорвать контракт 
с «Аль‑Насром» и вернуться в Европу 5

СПАЛЛЕТТИ ПОКИНЕТ 
«НАПОЛИ»
Тренер, недавно выигравший скудетто,  
в июне попрощается с командой  
из Неаполя 4

«ЮВЕ» ОСТАВИЛИ 
БЕЗ ЛИГИ ЧЕМПИОНОВ
Суд в Италии наказал туринцев снятием 10 очков. 
В следующем сезоне клуб может не попасть 
в еврокубки 4

«Я РУССКИЙ ПАРЕНЬ»
Нападающий Кейта Бальде  
в интервью «СЭ» заявил,  
что хочет остаться в «Спартаке» 
 3

ХОККЕЙ

7

«БОЙЦОВСКИЙ КЛУБ РЕН ТВ. 
СУПЕРСЕРИЯ».  

УЖЕ В ПЯТНИЦУ!
Вчера в Москве состоялась  

посвященная турниру  
пресс‑конференция  

с участием Александра  
и Ивана Емельяненко,  

а также  
Алексея Олейника 

 
8

РУССКАЯ СТЕНА!



2 24 мая  
2023 год

НАШИ СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ 

• ВКонтакте /sportexpress
• Telegram @sportexpress
• Twitter /sportexpress
• Одноклассники /sportexpress
• YouTubе канал «Спорт-Экспресс»

Официальное мобильное приложение «Спорт‑Экспресс»

Главный редактор  
Максим Максимов

Заместители главного редактора 
Максим Алланазаров, 
Вячеслав Короткин

Ответственные секретари 
Александр Чурилин,  
Владимир Бузинов

ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКСЫ  
В КАТАЛОГЕ «ПОЧТА РОССИИ»

ПР797 подписка на 1–6 мес.
ПР884  номера по понедельникам и пятницам 

(Кроме Москвы и МО)
ПП516 номера по понедельникам

УЧРЕДИТЕЛЬ АО «СПОРТ‑ЭКСПРЕСС»

Основатель газеты –  Владимир Кучмий

Газета зарегистрирована в Комитете Российской Федерации 
по печати, регистрационное свидетельство № 0110581. 
Перепечатка и цитирование только с разрешения редакции.
За содержание рекламных объявлений редакция 
ответственности не несет.
© Все авторские права защищены.

Отпечатано в АО «Прайм Принт Москва»  
141707, Московская область, г. Долгопрудный, Лихачевский проезд, 5В
Тел. / факс: +7 (495) 789 45 25
Заказ 1306

РУКОВОДИТЕЛИ НАПРАВЛЕНИЙ

шеф‑редактор: Александр Бобров;
шеф‑редактор по спецпроектам: Павел Климовицкий;
отдел  футбола: Константин Алексеев.  

Леонид Волотко (заместитель); 
отдел  хоккея: Марат Сафин. Артур Хайруллин (заместитель);
отдел  информации: Олег Шамонаев;
отдел единоборств: Илья Андреев;
служба эксклюзивных новостей: Артем Калинин;
отдел фото: Федор Успенский.

РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ В 307 ГОРОДАХ  
И НА РЕЙСАХ АВИАКОМПАНИИ «АЭРОФЛОТ»Свободная цена

Ведущий 
редактор номера
Александр Чурилин

ИЗДАТЕЛЬ АО «СПОРТ‑ЭКСПРЕСС»

Адрес редакции: г. Москва, пер. Партийный, 
д. 1, к. 57, стр. 1, этаж 3, офис 29, 115093

Тел.: +7 (495) 540–7010

sport@sport-express.ru

Общий тираж – 90 242 экз.

Онлайн-подписка на сайте: www.podpiska.pochta.ru

ОБОЗРЕВАТЕЛИ

Юрий Голышак, 
Михаил Зислис, 
Александр Кружков, 
Александр Львов, 
Игорь Рабинер.

Время подписания
по графику – 23.30
фактическое – 23.30

ФУТБОЛ // Российская премьер-лига. 28-й тур. «Спартак» – ЦСКА – 2:1

Олег Романцев:  
«Удаление Роши заслуженное. 
Как и победа «Спартака»

ТАКАЯ СТЫЧКА ПОДОШЛА 
БЫ ДВОРОВОМУ ФУТБОЛУ. 
ПЕРЕД ДЕСЯТКАМИ ТЫСЯЧ 
ЗРИТЕЛЕЙ ПОДОБНОЕ – 
ДИКОСТЬ

– Предвижу, что прежде всего вас ин-
тересует мое мнение об очередном су-
дейском скандале, спровоцированном 
стычкой между Рошей и Соболевым, – 
опередив меня, начинает Олег Ивано-
вич обсуждение воскресного матча на 
«Открытие Банк Арене».

– Почему вы так решили? – удивляюсь 
я проницательности Романцева.

– Да потому что в воспоминаниях 
об этом дерби будут больше говорить 
не о красивых голах и ярких комбина-
циях, а об этой грязной истории, кото-
рая заставила вздрогнуть даже таких 
тертых в футболе людей, как я. И это 
печально.

– И  все-таки каким вы увидели этот 
конфликт? Ведь он тоже стал частью дер-
би.

– Считаю, что к футболу, к самой 
игре эта заваруха с хамством, грубо-

стью, взаимными оскорблениями и ху-
лиганской выходкой не имеет никако-
го отношения. Для дворового футбола, 
где всякое случается, такое могло бы 
еще сойти. Но в матче лидеров, в при-
сутствии десятков тысяч болельщиков 
это воспринялось как дикость и распу-
щенность.

– Но кого вы назвали бы в этой исто-
рии зачинщиком, а кого пострадавшим?

– Я не люблю обсуждать такие си-
туации, как и оценивать решения су-
дей. И уж тем более искать здесь пра-
вых и виноватых. Но то, что уже после 
свистка Роша толкнул Соболева, не дава-
ло повода для такого развития событий. 
И уж точно на такую выходку не стоило 
отвечать откровенной грубостью. А уж 
безобразный жест по отношению к со-
пернику – просто из ряда вон выходя-
щий случай!

– Возможно, покажи перед этим Кара-
сев Роше и Соболеву по желтой карточ-
ке, не было бы той дикой вспышки спар-
таковца?

– А ее и без карточки не должно бы-
ло быть. Александр – уже сложившийся 
игрок, сделавший себе имя уважаемого 
форварда. Так расти дальше, становись 
настоящим лидером «Спартака», заво-

юй место в сборной! Допускаю, что это 
был только срыв, который станет для не-
го уроком на будущее. О чем Саша сра-
зу же заявил после матча, извинившись 
перед болельщиками. Случившееся еще 
и тревожный звонок – мол, одумайся, 
парень, ты перешел грань! И вот это уже 
опасно.

– Многие возмущаются удалением 
Роши, считая, что тот просто попал под 
раздачу.

– Не знаю всех подробностей, но ви-
дел, что бразилец получил красную кар-
точку после того, как показал ассистен-
ту судьи тот же жест, что и Соболев. И это 
видели все. А значит, удаление заслу-
женное.

– Но Роша сказал, что сделал это для 
того, чтобы привлечь внимание арбитра 
к случившемуся, и объяснил ему это.

– На бразильском языке? (Смеется.) 
Не каждый арбитр с флажком им владе-
ет. А того, кто мог бы ему перевести го-
рячую речь армейца, под рукой не ока-
залось. Может, теперь стоит прикрепить 
к каждому из помощников главного ар-
битра по одному личному переводчи-

ку? Или пусть судьи учат португальский 
язык.

ЗАЧЕМ МЕНДЕС УДАРИЛ 
МОЗЕСА, КОТОРЫЙ ВЫБЕГАЛ 
ИЗ ШТРАФНОЙ?

– А теперь давайте все-таки поговорим 
об игре. ЦСКА называют лучшей командой 
весны в РПЛ, чего не скажешь о «Спарта-
ке». Это давало армейцам психологиче-
ское преимущество?

– Начну с того, что ЦСКА никогда 
не был для «Спартака» главным сопер-
ником. Уважаемым, заслуженным – да, 
но не самым принципиальным. Хотя 
ни один матч с армейцами, независи-
мо от турнирных раскладов, не был для 
нас проходным. Всегда огонь, борьба до 
последнего патрона, настоящая битва, 
в которой ты можешь проверить себя от 
и до. Вот почему фаворитов в тех встре-
чах не было.

Нынешнее дерби имело особый под-
текст – в нем могла решиться судьба се-
ребряных медалей. Потому все осталь-
ное, включая статистику, отходило на 
второй план. А то, что сейчас говори-
ли и писали некоторые «друзья» «Спар-
така» о моральном превосходстве ар-
мейцев, для Абаскаля с ребятами долж-
но было только поднять игровой градус. 
Что и произошло. К тому же болельщи-
кам очень хотелось, чтобы вместе с по-

бедой они увидели еще и характер, игру. 
А значит, получили надежду на следую-
щий сезон.

– Считаете, болельщики «Спартака» 
могут быть довольны на все сто?

– Результатом и характером коман-
ды – точно. А вот качество игры было, 
увы, небезупречным.

– Вы о действиях в обороне?
– В том числе. Вспомните, как ар-

мейцы открыли счет. Сначала наши за-
щитники проморгали быстрый ввод 
мяча Акинфеевым. А когда поняли, что 
не успевают вернуться назад, похоже, 
понадеялись на искусственный офсайд. 
Это создало неразбериху в штрафной, 

где Чалов, перехитрив Джикию, сбросил 
мяч Медине, который в упор расстрелял 
Селихова. Но предупреждения об опас-
ности для обороны звучали и до этого. 
И если бы вратарь не опередил в штраф-
ной Облякова, а также не сумел париро-
вать мощный удар Гайича, «Спартак» не 
избежал бы неприятностей.

– Но ведь и у «Спартака» были хоро-
шие моменты, чтобы огорчить Акинфеева.

– Вот вы и сами обратили внимание 
на другие просчеты в игре красно-бе-
лых. Я имею в виду брак в завершении 
атак. Ну как не использовал верный 
шанс в конце первого тайма Соболев, 
которому никто не мешал в штрафной?! 
И никто из спартаковцев после его удара 
не попытался достать катившийся ми-
мо дальней штанги мяч. Великий Герд 
Мюллер на раз ловил такие моменты!

После перерыва был хороший повод 
отличиться у Зобнина. Не смогли пере-
играть Акинфеева и Промес с Таваре-
шем, которые находились в идеальных 
позициях.

– И все-таки Промес забил прямо перед 
перерывом.

– Здесь как-то странно повела себя 
оборона ЦСКА. Сначала дала Зиньков-
скому свободно сделать верховую пере-
дачу на дальнюю штангу Промесу. А тот 
при попустительстве Гайича из площа-
ди ворот головой пробил мимо Акинфе-
ева. И к этому голу не могло быть пре-
тензий ни у Карасева, ни у ВАР, которые 
до этого отменили забитые мячи Игна-
това и Заболотного.

– Вам не показались спорными эти 
решения?

– Показались или не показались – 
это все лирика. Если арбитр вынес ре-

шение, то обжалованию оно уже не под-
лежит. Если я скажу, что ситуация, после 
которой забивал Заболотный, была бли-
же к офсайду, чем та, когда отличился 
Игнатов, то Романцева как болельщика 
«Спартака» тут же обвинят в предвзято-
сти. В обоих случаях, как говорится, все 
было на тоненького.

Единственное, мне жаль, что не за-
считали гол после изумительной по 
исполнению комбинации в касание 
и с последним пасом пяткой Соболе-
ва на Игнатова. Я слышал, что в таких 
спорных случаях судьи должны при-
нимать решения в пользу атакующей 
стороны.

– А что тогда скажете о моменте, после 
которого был назначен пенальти в ворота 
ЦСКА, решивший исход встречи?

– На мой взгляд, для армейцев это 
был несчастный случай. Ну зачем Мен-
дес ударил по ноге выбегавшего из 
штрафной Мозеса? Нелепость какая-то! 
Но нарушение было. И здесь, можно ска-
зать, «Спартаку» повезло.

– Выходит, победа команды Абаскаля – 
результат стечения обстоятельств?

– Нет. Считаю, что «Спартак» побе-
дил заслуженно. Пусть без особого пре-
имущества и яркой игры. Но добился 
этого прежде всего за счет характера, 
не опустив крылья в трудные минуты. 
ЦСКА, который этой весной набрал обо-
роты, на сей раз на победу не наиграл. 
Пресновато выглядели в атаке обычно 
острые и мобильные Чалов с Заболот-
ным. Моментами у армейцев проседала 
средняя линия. А главное, не было видно 
лидера, который вел бы за собой осталь-
ных. Кстати, и в «Спартаке» я такого не 
заметил.

– А как же Промес, которого признали 
лучшим игроком дерби?

– Думаю, это был не самый удач-
ный матч Квинси, игровые возможно-
сти которого гораздо выше. Но два за-
битых гола дают ему право считаться 
лучшим.

– Комментаторы отмечали, что их 
особенно радует присутствие на мат-
че двадцати с лишним тысяч болельщи-
ков. А вас?

– А чему здесь радоваться, когда ста-
дион вмещает почти в два раза больше? 
Лично мне от этого грустно...

АЛЕКСАНДР ЛЬВОВ

Абаскаль соревнуется с Тедеско

Победа над ЦСКА стала для «Спартака» пятой волевой в чемпионате-2022/23. 
Красно-белые установили новый рекорд турнира, добыв очки в 11 матчах, 
по ходу которых уступали в счете. 

При этом они набрали в этих встречах 21 очко. Это второй результат в исто-
рии чемпионата. 22 очка было у «Спартака» под руководством Доменико Теде-
ско два года назад.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Все команды, набравшие больше 17 очков в матчах, в которых уступали в счете

Сезон Команда Тренер Матчи* Победы Ничьи Очки
2020/21 Спартак Доменико Тедеско 17 6 4 22
2022/23 Спартак Гильермо Абаскаль 16 5 6 21
2021/22 Локомотив  Марко Николич, Маркус Гисдоль,  18 5 5 20 

Марвин Комппер
2006 Спартак Александр Старков, Владимир Федотов 11 5 4 19
1996 Спартак Георгий Ярцев 13 5 4 19
2002 Спартак Олег Романцев 16 5 4 19
2012/13 Анжи Гус Хиддинк 16 5 4 19
2004 Торпедо Сергей Петренко 17 5 4 19
2013/14 Динамо Дан Петреску, Станислав Черчесов 17 5 4 19
1999 Локомотив Юрий Семин 11 6 0 18
2004 Крылья Советов Гаджи Гаджиев 16 5 3 18
2011/12 Анжи Гаджи Гаджиев, Андрей Гордеев, Гус Хиддинк 20 5 3 18

* Матчи, в которых уступали в счете.

Несмотря на поражение в москов-
ском дерби, ЦСКА остался глав-
ным претендентом на второе ме-

сто в чемпионате России. Судьба серебра 
по-прежнему находится в руках армейцев, 
но шансов на ошибку почти не осталось.

Команда Владимира Федотова вы-
играет серебро, если:
• одержит две победы;
• наберет четыре очка, а  «Спартак» не 

сможет выиграть оба оставшихся матча;
• наберет три очка с  «Краснодаром» 

и  «Ростовом», а  «Спартак» – меньше 
четырех с «Пари НН» и «Крыльями Сове-
тов». При равенстве у двух московских 
команд выше по личным встречам бу-
дут красно-белые (2:2, 2:1);

• дважды сыграет вничью, «Спартак» при 
этом не сможет победить;

• сыграет вничью с «Ростовом» и уступит 
«Краснодару», «Спартак» наберет не бо-
лее одного очка с «Пари НН» и «Крылья-
ми Советов»;

• сыграет вничью с  «Краснодаром» 
и  уступит «Ростову», «Спартак» набе-
рет не более одного очка с «Пари НН» 
и  «Крыльями Советов», а  дончане не 
справятся с «Ахматом»;

• потерпит два поражения, «Спартак» 
проиграет и  «Пари НН», и  «Крыльям 
Советов», «Ростов» уступит «Ахмату», 
но грозненцы не справятся с «быками».

«Спартак» станет вторым, если:
• выиграет два оставшихся матча, а ЦСКА 

хотя бы раз потеряет очки;
• победит и сыграет вничью, ЦСКА при 

этом наберет не более трех очков;
• победит и  проиграет, ЦСКА потеря-

ет очки дважды, а «Ростов» – однажды;
• дважды сыграет вничью, ЦСКА набе-

рет не более одного очка, «Ростов» – не 
более четырех;

• наберет одно очко, ЦСКА уступит 
и  «Краснодару», и  «Ростову», донча-
не – «Ахмату», а грозненцы не справят-
ся с «быками».

«Ростов» станет вторым, если:
• дважды победит, ЦСКА потеряет очки 

с  «Краснодаром», красно-белые набе-
рут не более трех очков;

• победит ЦСКА и сыграет вничью с «Ах-
матом», армейцы уступят «Краснодару», 
а «Спартак» наберет одно очко с «Пари 
НН» и  «Крыльями Советов». В таком 
случае образуется закрутка из трех ко-
манд. Дончане займут в ней первое ме-
сто (восемь очков), красно-белые – вто-
рое (пять), красно-синие – третье (два).

«Ахмат» станет вторым, если:
• выиграет оба матча, ЦСКА уступит 

дважды, «Ростов» не справится с «Крас-
нодаром», а «Спартак» наберет не бо-
лее двух очков. При равенстве очков 
у грозненцев и красно-белых выше по 
количеству побед будет команда Сер-
гея Ташуева.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

ЦСКА – все 
еще фаворит 
серебряной 
гонки

Оставшиеся матчи претендентов 
на второе место

29‑й тур. 27 мая. Краснодар – ЦСКА. 28 мая. 
Спартак – Пари НН, Ростов – Ахмат.

30‑й тур. 3 июня. Крылья Советов – Спартак, 
ЦСКА – Ростов, Ахмат – Краснодар.

 И В Н П М О
 1. ЗЕНИТ 28 20 6 2 72–19 66
 2. ЦСКА 28 16 6 6 52–26 54
 3. Спартак 28 15 8 5 60–37 53
 4. Ростов 28 14 8 6 44–38 50
 5. Ахмат 28 15 4 9 47–34 49
 6. Краснодар 28 13 7 8 60–44 46
 7. Динамо 28 13 6 9 47–38 45
 8. Оренбург 28 12 4 12 52–54 40
 9. Локомотив 28 11 6 11 47–43 39
10. Сочи 28 11 4 13 36–52 37
11. Урал 28 8 6 14 29–45 30
12. Крылья Советов 28 7 8 13 30–43 29
13. Факел 28 5 12 11 34–46 27
14. Пари НН 28 7 5 16 31–50 26
15. Химки 28 4 6 18 25–62 18
16. Торпедо 28 3 4 21 20–55 13

БОМБАРДИРЫ
23 Малком Зенит
20 Промес Спартак
17 Чалов ЦСКА
14 Писарский Крылья Советов/Оренбург
13 Кордоба, Краснодар, Соболев Спартак

В 29-м ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
27 мая. Химки – Урал (14.00), Торпедо – Оренбург 

(16.30), Краснодар – ЦСКА (19.00), Сочи – Зе-
нит (19.00).

28 мая. Спартак – Пари НН (14.00), Динамо – Локомо-
тив (16.30), Факел – Крылья Советов (16.30), Ро-
стов – Ахмат (19.00).

В случае равенства очков у двух и более команд 
места определяются:
• по результатам матчей между собой (число оч-

ков, количество побед, разность забитых и про-
пущенных мячей, число забитых мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во всех 

матчах.

При абсолютном равенстве всех указанных 
показателей места команд в итоговой турнирной 
таблице определяются в дополнительном матче 
(турнире) между этими командами.

При абсолютном равенстве всех указанных 
показателей места команд в текущей турнирной 
таблице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

ЦСКА никогда не был для «Спартака» 
главным соперником. Уважаемым, 
заслуженным – да, но не самым 
принципиальным.

Это был не самый удачный матч Квинси, 
игровые возможности которого гораздо 
выше. Но два забитых гола дают ему 
право считаться лучшим.

Воскресенье. Москва. Тушино. «Спартак» – ЦСКА – 2:1. Виллиан Роша, Александр Соболев и главный арбитр Сергей Карасев Александр Федоров «СЭ». Снято на Canon

Легендарный тренер красно-белых – о жесте Александра Соболева, игре Квинси Промеса и результате дерби
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Сборная России  
не сыграет  
с Камеруном
По информации «СЭ», сборная Камеруна отказалась от 

товарищеского матча с Россией, который должен был прой-
ти в июне. Правительство африканской страны запретило 
играть с нашей командой.

Предполагалось, что матч Россия – Камерун состоится 
15 июня, игра должна была пройти на стадионе «Лужники».

МАКСИМ АЛЛАНАЗАРОВ

Планируется провести 
два матча в июне

Руководство РФС планирует, в случае достижения до-
говоренности с соперниками, провести в июне два матча 
с участием сборной России. Речь идет о датах 15 и 20 ию-
ня, при этом встречи, если они в итоге состоятся, пройдут 
на арене ЦСКА. На сегодня, впрочем, нет ясности по сопер-
никам. («РБ Спорт»)

Дзюба вернулся  
в общую группу

Форвард «Локомотива» Артем Дзюба вернулся в общую 
группу после травмы. Нападающий готовится к матчу с «Ди-
намо» и, скорее всего, примет участие в игре.

Дзюба перешел в «Локомотив» в феврале 2023 года, про-
вел 11 матчей, в которых забил восемь мячей и отдал четы-
ре голевые передачи. (Metaratings.ru)

Вендел и Клаудиньо 
уехали в отпуск

Как стало известно «СЭ», хавбеки «Зенита» Вендел 
и Клаудиньо уже отправились в отпуск с разрешения 
руководства клуба. Оба, как и форвард Малком (улетел 
в Бразилию из-за рождения ребенка) с защитником Ро-
дригао (предстоит обследование по поводу травмы), не 
примут участия в двух оставшихся матчах «Зенита» в РПЛ-
2022/23: с «Сочи» (в гостях 27 мая) и «Факелом» (дома 3 
июня).

При этом все латиноамериканцы вернутся в команду 
к 22 июня, когда чемпионы России приступят к подготовке 
к новому сезону. С 1 по 10 июля питерцы должны провести 
на «Газпром Арене» три контрольные игры на представи-
тельном товарищеском турнире с участием «Фенербахче», 
«Црвены Звезды» и «Нефтчи».

ВЯЧЕСЛАВ КОРОТКИН, ГЕОРГИЙ КУДИНОВ

«Оренбург» выкупит Оганесяна
Спортивный директор «Оренбурга» Дмитрий Андреев 

рассказал, что клуб начал процесс выкупа нападающего Сте-
пана Оганесяна у «Спартака».

Права на игрока принадлежат красно-белым. Его кон-
тракт с московским клубом действует до лета 2024 года. Этот 
сезон футболист проводит в аренде в «Оренбурге».

«Мы активировали опцию выкупа, уведомили «Спартак», 
клуб не против, так что мы договорились. Сейчас ведем пе-
реговоры по личному контракту футболиста. Ждем решения 
стороны игрока», – отметил Андреев. («РБ Спорт»)

«Балтика» рассчитывает 
на увеличение 
спонсорских взносов
Руководство футбольного клуба «Балтика» ищет вари-

анты дополнительного финансирования и ведет перегово-

ры со спонсорами. Об этом сообщили в министерстве спор-
та области.

«В настоящее время ведутся переговоры со спонсорами 
о дополнительном финансировании клуба. О результатах 
этих переговоров будет объявлено дополнительно», – ска-
зали в региональном министерстве.

19 мая «Балтика» гарантировала себе выступление в РПЛ 
в следующем сезоне. (ТАСС)

«Уфа» получила  
лицензию для выступления 
в первой лиге
«Уфа» получила лицензию РФС-2, позволяющую клу-

бу выступать в первой лиге в сезоне-2023/24, сообщает 
пресс-служба уфимцев.

«По итогам заседания комитета по лицензированию Рос-
сийского футбольного союза «Уфа» получила лицензию, по-
зволяющую в следующем сезоне выступать в первой лиге. 
РФС вынес запрет на регистрацию новых футболистов до 
погашения просроченной задолженности», – говорится в со-
общении. (Sport24)

Мостовому нужно  
заплатить за обучение 
350 тысяч рублей
Александру Мостовому предстоит заплатить за прохож-

дение тренерских курсов 350 тысяч рублей. Столько стоит 
учеба по специальной программе «А-УЕФА + B-УЕФА для 
профессиональных футболистов», которую проводит Ака-
демия РФС.

В число студентов вошли Андрей Аршавин, Владимир 
Быстров, Динияр Билялетдинов, Вячеслав Малафеев, Роман 
Павлюченко, Игорь Денисов, Александр Самедов и Алек-
сандр Мостовой. («РБ Спорт»)

«Арсенал»  
объявил о продлении  
контракта с Сака
«Арсенал» объявил о продлении контракта с вингером 

Букайо Сака. 21-летний футболист и лондонский клуб за-
ключили долгосрочное соглашение, действующее до 2027 
года.

В этом чемпионате Англии воспитанник «Арсенала» про-
вел за «канониров» 35 матчей, отметившись 13 голами и 11 
результативными передачами. (Sport24)

ЦСКА обменяет  
Гуськова

Нападающий Матвей Гуськов перейдет из ЦСКА в «Са-
лават Юлаев». Армейский клуб обменяет игрока, находя-
щегося в статусе ограниченно свободного агента, в Уфу на 
денежную компенсацию, повторив контрактное предложе-
ние «Локомотива». Гуськов подпишет с уфимцами долго-
срочный контракт.

Гуськов – воспитанник ЦСКА, за который выступает 
с сезона-2020/21. 22-летний нападающий в прошлом се-
зоне провел 37 матчей в регулярном чемпионате, отме-
тившись тремя шайбами и шестью передачами. Также 
на счету форварда девять матчей без результативных 
действий в плей-офф КХЛ. (Metaratings.ru)

Бучельников и Попугаев 
продолжат карьеру  
в «Ладе»
Нападающие СКА Никита Попугаев и Дмитрий Бу-

чельников в ближайшее время пополнят состав «Ла-
ды». В сезоне-2022/23 на счету 24-летнего Попугаева 

54 матча регулярного чемпионата КХЛ и 18 (9+9) оч-
ков при показателе полезности «+9». В плей-офф на 
его счету один матч при показателе полезности «0». 
19-летний Бучельников принял участие в десяти мат-
чах и набрал 2 (1+1) очка при показателе полезности 
«+2». (Metaratings.ru)

«Торпедо»  
заключило договор  
с Веряевым
«Торпедо» объявило о подписании нового контракта 

с нападающим Данилом Веряевым. Стороны заключили 
договор на сезон-2023/24. В сезоне-2022/23 Веряев принял 
участие в 57 матчах, в которых набрал 9 (4+5) очков. 24-лет-
ний Веряев проведет свой восьмой сезон в составе нижего-
родской команды. (Sport24)

У Морозова  
новое соглашение  
с «Сибирью»
«Сибирь» подписала новый однолетний контракт с за-

щитником Ильей Морозовым, об этом сообщает пресс-служ-
ба клуба. 24-летний хоккеист дебютировал в команде в 2017 
году, к этому моменту в его активе 304 матча в КХЛ (290 в ре-
гулярных чемпионатах и 14 в плей-офф).

В минувшем регулярном чемпионате Морозов провел 
67 матчей и стал самым полезным защитником команды 
(«+11»). (Sport24)

Гастона оштрафовали
Французский теннисист Уго Гастон получил наказание за 

поведение в матче с хорватом Борной Чоричем. Инцидент 
произошел на грунтовом турнире серии «мастерс» в Мадри-
де. По информации французского издания L’Equipe, Гастона 
оштрафовали на 144 тысячи долларов.

Во время одного из розыгрышей французский теннисист 
умышленно выбросил мяч из кармана. Арбитр прервал игру 
и попросил переиграть очко. В прошлом сезоне Гастона уже 
предупреждали за подобный поступок. («РБ Спорт»)

Международная  
ассоциация бокса 
приостановила членство 
Германии, Швеции 
и Нидерландов
Международная ассоциация бокса приостановила член-

ство в организации сразу нескольких стран. Решение кос-
нулось Германии, Чехии, Швеции, Нидерландов и Новой 
Зеландии.

Как сообщает пресс-служба ассоциации, совет дирек-
торов пошел на такой шаг из-за нарушений устава орга-
низации. Ранее Федерация бокса США аннулировала соб-
ственное членство. Сообщалось, что США и Великобрита-
ния намереваются создать альтернативную федерацию. 
(«РБ Спорт»)

Дакаев встретится  
с Фрейтасом 16 июня

Бывший чемпион Eagle FC в легком весе Мехди Дакаев 
проведет бой против Эвертона Даниэля Фрейтаса на тур-
нире АСА 159, который состоится 16 июня в Сочи. Победи-
тель этого противостояния станет участником предстояще-
го «Гран-при».

27-летний Дакаев в своем последнем поединке, состояв-
шемся в декабре 2021 года на турнире Eagle FC 43, победил 
Маккашарипа Зайнукова нокаутом во втором раунде. В его 
активе 14 побед и два поражения. (Metaratings.ru)

Экс-боец UFC арестован 
в Испании за избиение  
таксиста
Итальянский боец ММА средней весовой категории Алес-

сио Ди Кирико, ранее выступавший в UFC, был арестован на 
Форментере (Испания) по обвинению в нападении на во-
дителя такси.

По данным Superdeporte, Ди Кирико вызвал такси, 
чтобы отвезти свою семью из ресторана в отель, где 
они остановились. Боец с женой и двумя детьми хоте-
ли ехать вместе на заднем сиденье, но таксист попро-
сил одного человека сесть рядом с ним, поскольку пра-
вила запрещают перевозить более трех человек на за-
днем сиденье.

Ди Кирико всю дорогу ругал водителя за то, что тот не 
позволил ему сесть рядом с семьей. Когда они приехали 
в отель, боец оплатил поездку и, не говоря ни слова, на-
чал избивать таксиста, нанеся ему серьезные травмы ли-
ца. (Metaratings.ru)

Молдавский  
проведет бой против  
Моури 11 августа
Бывший временный чемпион в тяжелом весе Валентин 

Молдавский проведет поединок против Стива Моури 11 ав-
густа в рамках турнира Bellator 298, который пройдет во 
Флориде (США). Об этом сообщает пресс-служба промоу-
шена.

Молдавский и Моури встречались в клетке Bellator в ав-
густе 2022 года. Тот бой был признан несостоявшимся из-за 
случайного тычка в глаз. (Metaratings.ru)

Устюгов  
начал подготовку  
к новому сезону
Олимпийский чемпион по лыжным гонкам Сергей 

Устюгов начал подготовку к новому сезону в составе сбор-
ной Ханты-Мансийского автономного округа. Об этом со-
общил главный тренер региональной команды Сергей Ту-
рышев.

«Сбор у нашей команды начался, и Сергей Устюгов так-
же приступил к тренировкам, – сказал Турышев. – Мы сей-
час готовимся в Ханты-Мансийске, сбор продлится до 3 
июня. В программе сбора – медобследование, получение 
экипировки и непосредственная подготовка к основной 
тренировочной работе, которая намечена на летние ме-
сяцы». (ТАСС)

Монсон сдал  
американский паспорт

Боец смешанного стиля Джефф Монсон отказался от 
гражданства США и сдал американский паспорт в консуль-
ство в Стамбуле. 

«Я сдал американский паспорт. Отказался от гражданства 
США из-за политики этой страны. Все мои мысли и мое бу-
дущее связаны только с Россией», – сказал Монсон.

В 2018 году он получил российский паспорт. (ТАСС)

Чемпионат России 
по лыжероллерам  
пройдет в Ханты-Мансийске
Чемпионат России по лыжероллерам пройдет в Хан-

ты-Мансийске с 24 по 30 июля. В нем примут участие около 
150 лучших спортсменов страны, сообщили в департамен-
те физической культуры и спорта Югры.

Трассы чемпионата будут подготовлены не только в цен-
тре зимних видов спорта имени А.В.Филипенко, но и на цен-
тральных улицах города. (ТАСС)

В РАЗДЕВАЛКЕ СОБОЛЕВ 
НЕ ИЗВИНЯЛСЯ. 
НО ОН СОВЕРШИЛ ОШИБКУ

– В воскресенье ты сыграл в своем первом 
дерби с ЦСКА. Поделись эмоциями!

– Действительно, я впервые вышел на 
поле против ЦСКА. Победа была очень важ-
на для всех нас, для командного духа. Это 
был один из трех последних матчей в се-
зоне – нужно биться за второе место! Ну 
а в дерби все просто: там нужно выйти 
и победить. Это матч, где важна не игра, 

а именно победа. Мы играли с сердцем, 
страстью и индивидуальностью!

– Ты вышел на замену, когда счет был рав-
ным. Как думаешь, что стало переломным 
моментом игры?

– Думаю, как раз наше с Мозесом по-
явление на поле. Мы привнесли свежесть 
в действия команды. Старались обыгры-
вать один в один, держать мяч, добавлять 
скорости. Хоть вышли и не с первых минут, 
но мы все – одна команда. И я рад, что по-

лучилось помочь «Спартаку» в этой встре-
че.

– После матча было много разговоров 
о решениях арбитра. Как тебе уровень судей-
ства?

– Это непростая работа. Очень непро-
стая! Я уважаю всех судей. Возможно, в со-
временном футболе стоит меньше времени 
тратить на просмотр видеоповторов. По-
рой, когда ВАР включается в работу, мы те-
ряем много времени, просто чего-то ожи-
дая. Лучше было бы, если бы все происхо-
дило быстрее.

– Соболев получил красную карточку на 
ровном месте. Он извинился перед командой 
в раздевалке?

– Нет, не извинялся. Соболев, на мой 
взгляд, совершил ошибку. Потому что та-
кое удаление может подкосить коман-
ду. Но мы показали, что у нас отличный 
коллектив, собранный из индивидуаль-
но сильных футболистов. Действуя сооб-
ща, мы сумели переломить игру и добить-
ся победы.

СКАНДАЛ С ВАНДОЙ НАРОЙ – 
ПОЛНАЯ ЧУШЬ

– На трибунах было около 25 тысяч чело-
век...

– Да, это просто круто! Я впервые видел 
на нашей арене так много народу. Выгля-
дело потрясающе. Болельщики заряжали 
нас адреналином. Надеюсь, все, кто пришел 
на дерби, помогут нам в следующем мат-
че. Хочу увидеть минимум столько же лю-
дей на игре с «Пари НН». Нам нужен каж-
дый болельщик!

– После матча ты показывал трибунам 
жест в виде сердечка.

– Ага, адресовал его моей жене Симо-
не – она была на трибуне.

– А  ведь не так давно в  СМИ обсужда-
ли скандал в твоей семье, связанный с Ван-
дой Нарой.

– Ой, да брось! Это просто полная чушь, 
что там говорили о Ванде. Вообще ничего не 
было! Газетам нравится писать всякое дерь-
мо – вот они и пишут. У меня есть семья, де-
ти. Я уважаю их и счастлив рядом с ними. 
И ничто другое меня не интересует.

– Ну а  сейчас много пишут уже о  твоем 
возможном уходе летом. Как ты сам видишь 
свое будущее?

– Я счастлив тут, мне хорошо. Я русский 
парень, ха-ха! Всем доволен и хочу остать-
ся в «Спартаке».

АРТЕМ КАЛИНИН

Мы с Мозесом привнесли свежесть  
в действия команды. Старались обыгрывать  
один в один, держать мяч,  
добавлять скорости.

ФУТБОЛ // Российская премьер-лига. 28-й тур. «Спартак» – ЦСКА – 2:1

Кейта Бальде: «Я русский парень 
и хочу остаться в «Спартаке»
Нападающий красно-белых – о победе над ЦСКА и своем будущем

Карасеву не дали его постоянных помощников

На матч «Спартак» – ЦСКА была назначена бригада судей 
во главе с Сергеем Карасевым. Выбор арбитра понятен. 
Из других рефери эту игру могли дать только Владис-

лаву Безбородову (к Павлу Кукуяну были претензии по ито-
гам встречи «Зенит» – «Спартак»). Но непонятен выбор асси-
стентов.

Очевидно, что у каждого арбитра есть постоянные помощни-
ки. К примеру, раньше Карасев постоянно работал с Антоном Аве-
рьяновым и Тихоном Калугиным. Как в России, так и в соревнова-
ниях ФИФА и УЕФА.

Несмотря на отсутствие международной практики, такая тен-
денция сохраняется и сейчас. Понятно, что невозможно каждый 
раз давать судье тех же ассистентов: помощников больше, чем 
главных. Кроме того, выбор может зависеть от состояния здоро-
вья и качества работы в предыдущем туре.

Однако, к примеру, один из самых загруженных российских 
арбитров Кукуян гораздо чаще получает в помощники (по девять 

раз в чемпионате-2022/23) Алексея Стипиди и Владислава Наза-
рова. Также ему иногда дают Андрея Гурбанова (четыре матча).

Большая загрузка у Безбородова. И его бригада постоянна: у не-
го три привычных ему ассистента, работающих в разных связках: 
Максим Гаврилин (10 матчей), Адлан Хатуев (восемь) и Егор Бол-
ховитин (шесть).

И это нормально. У людей психологическая совместимость, 
они сработались, давно знают друг друга. Почему тогда Карасеву 
на важнейший матч, на московское дерби дали в помощники не 
Игоря Демешко (шесть встреч с Сергеем в чемпионате) и Алексея 
Лунева (пять игр)? 

В его бригаде вдруг оказался постоянный ассистент Безборо-
дова Хатуев, с которым Карасев в этом чемпионате раньше вооб-
ще не судил. Дмитрий Чельцов до дерби включался в число асси-
стентов четырежды.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ
Воскресенье. Москва. Тушино. «Спартак» – ЦСКА – 2:1.  Александр Федоров «СЭ». Снято на Canon 
Кейта Бальде и Квинси Промес празднуют победу 
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ФУТБОЛ // Чемпионат Италии. 36-й тур

«Ювентус» оставили  
без Лиги чемпионов

Спаллетти покинет 
«Наполи»

Суд в Италии вынес окончательный вердикт – 
с туринского клуба снова сняли очки

Это самый мудрый ход тренера, 
недавно выигравшего скудетто

То, что происходит с «Ювентусом» 
в этом сезоне, трудно поддает-
ся логическому объяснению. Со 

спортивной стороны метаморфоза сле-
дующая: туринцы играют в откровенно 
унылый и непривлекательный футбол, 
но при этом до недавнего времени зани-
мали второе место в серии А и дошли до 
полуфинала Лиги Европы. Провалом та-
кое не назовешь, хотя еще несколько лет 
назад «Юве» котировался на уровне луч-
ших клубов Европы.

Но еще более странные дела творят-
ся со «Старой синьорой» в бюрократи-
ческой плоскости. В январе у «Ювен-
туса» отобрали 15 очков в чемпионате 
Италии из-за финансовых махинаций 
руководства. Если коротко, туринцы пре-
доставляли фальшивую информацию 
о суммах трансферов игроков, занижа-
ли данные о тратах на штат и зарплатах 
сотрудников. За счет этого клуб увели-
чил собственный капитал на 700 милли-
онов евро. Это серьезный повод для раз-
бирательства, учитывая, что акции «Юве» 
торгуются на фондовой бирже.

За несколько месяцев до этого, в но-
ябре 2022-го, все члены совета директо-
ров подали в отставку. Тогда и появились 
первые слухи о том, что клубные боссы 
занимались противозаконными веща-
ми. Ушли и президент Андреа Аньелли, 
и вице-президент Павел Недвед, и гене-
ральный директор Маурицио Арривабе-
не. Состав нового совета директоров был 
объявлен в декабре. Показательно, что 
кандидатуры были выдвинуты компа-
нией Exor, владеющей контрольным па-
кетом акций клуба. Видимо, новое руко-
водство подбиралось в том числе под су-
дебные разбирательства.

В середине апреля Гарантийная кол-
легия национального олимпийского ко-

митета Италии удовлетворила апелля-
цию «Ювентуса» по делу о фиктивном 
приросте капитала до нового разбира-
тельства. Туринцам вернули 15 очков. 
Команда неожиданно вновь возобнови-
ла борьбу за попадание в Лигу чемпи-
онов, а это серьезный финансовый во-
прос для клуба, особенно в такой момент.

Однако дело не закрыли и передали 
в Федеральный апелляционный суд. Но-
вые руководители клуба в лице прези-
дента Джанлуки Ферреро и генерального 
директора Андреа Сканавино говорили, 
что наказание несправедливо, призыва-
ли команду сплотиться. И футболисты во 
главе с Аллегри не подводили. Да, игру 
«Старой синьоры» в этом сезоне точно 
не назовешь привлекательной, но турин-
цы набирали очки и продирались по сет-
ке плей-офф в еврокубках.

Однако теперь «Ювентус» снова за-
бросили в  новую турнирную реаль-
ность – в понедельник суд лишил клуб 
10 очков. Известно, что прокуратура 
запрашивала снятие 11 баллов, и пока 
сложно сказать, какими именно крите-
риями руководствовались во время раз-
бирательства, выбирая меру наказания.

До этого «Ювентус» с 69 очками за-
нимал второе место в серии А. Теперь 
туринцы с 59 баллами идут на седьмой 
строчке за два тура до конца чемпиона-
та Италии. Теоретические шансы попасть 
в Лигу чемпионов остаются, однако для 
этого «Юве» нужно побеждать в остав-
шихся матчах и надеяться на осечки «Ми-
лана». Для понимания, как это серьез-
но, – в случае попадания в ЛЧ со второго 
места туринцы заработали бы 67,6 мил-
лиона евро, если же останутся седьмыми, 
получат лишь 5,6 миллиона.

Вынесенный вердикт  – оконча-
тельный. Это значит, что с «Ювенту-

са» вряд ли еще снимут очки (разве что 
вскроются какие-то новые махинации), 
на возвращение баллов тоже рассчиты-
вать не приходится. А значит, команде 
нужно серьезно напрячь силы для попа-
дания хотя бы в Лигу Европы, а клубу – 
сделать правильные выводы.

МАРК БЕССОНОВ

Лучано Спаллетти покидает «Напо-
ли» после двух успешных сезонов 
и на фоне исторического скудет-

то. Шок? Сенсация? Безумие? А вот и нет. 
Это закономерное, грамотное и взве-
шенное решение 64-летнего уроженца 
тосканского местечка Чертальдо. 

Возможно, это вообще самый му-
дрый ход Спаллетти в его карьере: вы-
играть скудетто в Неаполе практически 
невозможно, а сделать это два раза под-
ряд в таком безумном городе нереально 
без слова «практически».

ОДИН ДЛЯ ПУБЛИКИ, 
ДРУГОЙ ДЛЯ СВОИХ

Так сложилось, что в 2010–2011 годах 
мне довелось близко столкнуться с Луча-
но во время его работы в Санкт-Петер-
бурге. Многочисленные флеш-интервью 
у бровки поля для одного из питерских 
каналов после матчей на «Петровском», 
общение со Спаллетти на базе в Удель-
ном парке и в ярких интерьерах горо-
да на Неве позволили мне тогда непло-
хо узнать этого колкого тосканца в усло-
виях неродной для него обстановки. Ну 
а когда Лучаныч, как мы его между собой 
называли, еще и пригласил нашу съемоч-
ную бригаду к себе в тосканские холмы, 
где познакомил со своей обожаемой ма-
мой, с аграрным хозяйством и знамени-
той коллекцией молотков, то он раскрыл-
ся уже с иной стороны – в родной для се-
бя домашней обстановке. 

Тот Спаллетти, которого все видят на 
публике – в бесконечных баталиях с на-
доедливыми итальянскими журнали-
стами и прочими многочисленными ве-
тряными мельницами, – и тот Спаллет-
ти, которого знают его родные и друзья 
вдали от публичности, – практически 
два разных человека. На публике один 
Лучано всегда напряжен, ждет подвоха 
или провокации от собеседника, испе-
пеляет тебя изучающим взглядом и го-
тов мгновенно включиться в полемику. 
С родными и друзьями другой Лучано от-
крыт, любезен, расслаблен и расположен 
к шуткам и гостеприимству. 

При этом Спаллетти очень доро-
жит семьей, всячески оберегая частную 
жизнь от прессы. Когда его родной брат 
умирал в Тоскане от неизлечимой болез-
ни, только самые близкие и преданные 
ему люди знали, что Лучано каждую не-
делю мчался из Милана, где он работал 
в «Интере», к своему родному человеку. 
Уход брата из жизни стал сильным уда-

ром для того чувствительного и весьма 
эмоционально уязвимого Спаллетти, ко-
торого не знает широкая публика.

ФОЛЬКЛОРНЫЙ НЕАПОЛЬ 
ВОСХИЩАЕТ И УТОМЛЯЕТ 
ОДНОВРЕМЕННО

Человеческие ценности и  раньше 
играли для Лучано огромную роль, а по-
теря близкого человека, видимо, еще 
больше обострила их восприятие. Мне 
даже кажется, что неожиданный, но абсо-
лютно заслуженный триумф Спаллетти 
в Неаполе, который пронизан обострен-
ными чувствами и зашкаливающими 
эмоциями, – это в том числе результат се-
рьезных душевных переживаний, скры-
тых от публики, а также желания пода-
рить космическую радость городу, где 
искренний смех и горькие слезы немыс-
лимы друг без друга.  

Неаполитанский триумф Лучано и его 
уход из «Наполи» – это история не столь-
ко о футболе, сколько о жизни. Да, за ис-
ключением последних полутора месяцев, 
команда восхищала всю Италию и даже 
Европу своей красивой игрой и резуль-
тативностью, а журналисты цокали язы-
ками от подвигов Осимхена, Кварацхе-
лии, Лоботки, Ди Лоренцо, Кима и дру-
гих. Эти ребята играли настолько весело 
и легко, словно развлекались на лужайке, 
а не творили историю. Но за всей этой об-
манчивой легкостью, похожей на безрас-
судство, неистово творил беспокойный 
и неугомонный Спаллетти, который в ка-

кой-то момент даже переселился из го-
рода в тренировочный центр «Наполи». 
Одержимый работой и желанием вы-
рвать скудетто именно там и тогда, где 
от него этого никто не ждал, Лучано сжег 
себя эмоциями и страстью. К концу сезо-
на сил, похоже, не осталось. 

Зная не понаслышке, как он может за-
ставлять работать весь свой тренерский 
штаб, могу предположить, что и все асси-
стенты Спаллетти прожили этот сезон на 
запредельном психофизическом уровне, 
который истощит кого угодно. Тренер-
ский штаб выиграл скудетто не благода-
ря, а вопреки фольклорному и вулкани-
ческому Неаполю. Без всякого преуве-
личения можно сказать, что Спаллетти 
сотворил историю, но вот затратил при 
этом столько сил и эмоций, что осознал: 
на продолжение работы в таком же рит-
ме батареек у него и его помощников 
объективно не хватит, а карнавальный 
город напрасно будет ждать от него но-
вых чудес.   

РЕВНОСТЬ ПРЕЗИДЕНТА 
НЕ ЗНАЕТ ГРАНИЦ

К этому надо еще непременно доба-
вить, что отношения с непредсказуемым 
хозяином и президентом клуба Аурелио 
Де Лаурентисом еще до начала сезо-
на были натянутыми. Лучано прекрас-
но знает из агентских источников, что 
хозяин «Наполи» был в шаге от пригла-
шения в клуб какого-то другого специ-
алиста ровно год назад. То чудо, которое 

сотворил Лучано в ходе этого сезона, ста-
ло сюрпризом и для 73-летнего Де Ла-
урентиса, а при его повышенном нар-
циссизме ревность к триумфу Спаллетти 
достигла неконтролируемого масштаба. 
Вот откуда берется постоянная пикиров-
ка с тренером через прессу и вот откуда 
взялось то самое заказное электронное 
письмо, которое окончательно вывело 
из себя Лучано в начале мая.

Потомственный киномагнат Де Ла-
урентис, умеющий вести дела (это при-
знают все), но при этом живущий так, 
словно он сам постоянно находится вну-
три какого-то фильма, гораздо больше 
любит себя в футбольном мире, чем фут-
бол в себе, и это принципиально отлича-
ет его от Спаллетти. Ни по характеру, ни 
по позиционированию в публичном про-
странстве Аурелио и Лучано не совпада-
ют никоим образом, и рано или поздно 
это тоже должно было вырваться нару-
жу. Собственно, это и произошло еще год 
назад, но тогда оба сильных персонажа 
смогли договориться еще на одну попыт-
ку. Она, вопреки всему, оказалась триум-
фальной, но и логически завершенной.

Отдавший всего себя этому скудетто 
Спаллетти не может принять тот факт, 
что самолюбивый Де Лаурентис даже не 
поздравил тренера со скудетто и вооб-
ще не позвонил ему 4 мая в Удине по-
сле финального свистка. Лучано объяс-
нимо обижен на то, что пункт об автома-
тическом и одностороннем продлении 
его контракта еще на год показательно 
донесли до него посредством электрон-
ной почты, а первыми об этом узнали 
журналисты. 

ВСЕ ПОНЯЛ ЕЩЕ 24 МАРТА

И вообще надо понимать: Спаллетти, 
похоже, еще 24 марта этого года осознал, 
что самое правильное в данной ситуа-
ции – своевременно попрощаться с «На-
поли». В тот день Лучано вручали в Не-
аполе престижную премию имени ле-

гендарного Энцо Беарзота в присутствии 
эпатажного Де Лаурентиса. Вместо того 
чтобы уважить Лучано на публике и от-
дать ему хотя бы формальную инициати-
ву при продлении контракта, синьор Ау-
релио хвастливо и самонадеянно заявил, 
что Спаллетти точно останется в клубе 
и дальше, хотя на тот момент сам Лучано 
никакого согласия на это не давал. 

Есть еще один нюанс. Обуреваемый 
ревностью к Спаллетти Де Лаурентис, 
чтобы хоть как-то бросить тень на сол-
нечный скудетто Лучано, окольными пу-
тям донес недавно до верных ему жур-
налистов такую мысль: титул – это пре-
красно, но наша-то главная цель – Лига 
чемпионов. И если бы, мол, не ошибки 
тренера, то «Наполи» обязан был снача-
ла проходить «Милан», а затем стал бы 
фаворитом в полуфинальной паре с «Ин-
тером». Разумеется, Спаллетти прекрас-
но осведомлен о таком заявлении свое-
го президента, и это тоже приводит его 
в ярость: сам-то Лучано как раз полага-
ет, что в поражении от «Милана» должен 
себя винить именно Де Лаурентис. Поче-
му? Да потому, что тот неоднократно по-
зволял себе резкие публичные выпады 
в адрес УЕФА, который назначает глав-
ных арбитров на матчи Лиги чемпио-
нов. А ведь, по мнению Лучано, судей-
ство в обоих четвертьфинальных мат-
чах Лиги чемпионов против «Милана» 
было, мягко говоря, не совсем объектив-
ным, что помогло одним и сильно поме-
шало другим... 

СПОРТИВНЫЙ ДИРЕКТОР 
ТОЖЕ ХОЧЕТ УЙТИ

Короче говоря, ни шоком, ни сенсаци-
ей, ни тем более безумием предстоящий 
уход Спаллетти из «Наполи» не являет-
ся. Недаром же и спортивный директор 
клуба Кристиано Джунтоли, работав-
ший в тесном контакте с Лучано, тоже 
спит и видит, как побыстрее сменить 
Неаполь на другой город, а Де Лаурен-

тиса – на другого президента. И разго-
воры о Джунтоли в Турине имеют под 
собой более чем реальную почву. Кста-
ти, кое-кто сватает туда же и Спаллетти, 
но для футбольного Неаполя нет ниче-
го оскорбительнее, чем уход кого-то из 
местных кумиров именно в «Ювентус», 
так что Де Лаурентис сделает все воз-
можное и невозможное, чтобы Спаллет-
ти и Джунтоли в Турине не оказалось. Ну 
хотя бы в ближайший сезон!

Почему до сих пор официально не 
объявляют об уходе Спаллетти? Луча-
но сознательно отдал публичную ини-
циативу на откуп Де Лаурентису: мол, 
пусть сам объявит в начале июня об ухо-
де тренера. Пока же неаполитанские на-
родные гулянья продолжаются, а офи-
циально они закончатся только 4 июня. 
Параллельно президент выбирает ново-
го тренера, и каждый день приносит све-
жих кандидатов. 

ВОДИТ ТРАКТОР НЕ ХУЖЕ, 
ЧЕМ ТРЕНИРУЕТ

Что будет делать в ближайшем бу-
дущем сам Лучано, пока непонятно. Не 
исключено, что Де Лаурентис, который 
умеет составлять коварные контракты, 
захочет просто из вредности доставить 
находящемуся на гребне славы Лучано 
неприятности и юридически перекроет 
ему возможность работать в следующем 
сезоне в любом другом клубе. В этой си-
туации обожающий свою родную тоскан-
скую природу и свое аграрное хозяйство 
Спаллетти вполне может себе позволить 
пересесть с тренерской скамейки за руль 
трактора (как очевидец могу сказать, что 
Лучано управляет трактором отменно) 
и перезарядить батарейки в ожидании 
нового вызова в карьере.

В любом случае, что бы там ни решил 
Де Лаурентис и чем бы ни занялся Спал-
летти в обозримом будущем, Лучано на-
всегда вошел в историю «Наполи», Неапо-
ля и всей серии А. В свои 64 года он стал 
самым возрастным тренером в истории 
кальчо, который выигрывал скудетто. До 
этого специалист, у которого четыре тро-
фея с «Зенитом», завоевывал в Италии 
только Кубок и Суперкубок, что малова-
то для тренера его уровня. И вот теперь он 
совершил настоящее чудо в городе и с ко-
мандой, где выиграть скудетто практиче-
ски невозможно по определению.

Браво, Лучано!

ГЕОРГИЙ КУДИНОВ

Спаллетти очень дорожит семьей, 
всячески оберегая частную жизнь от прессы. 
Когда его родной брат умирал в Тоскане, 
только самые близкие и преданные ему люди 
знали, что Лучано каждую неделю мчался 
из Милана, где он работал в «Интере», 
к своему родному человеку

 И В Н П М О
 1. НАПОЛИ 36 27 5 4 73–26 86
 2. Лацио 36 20 8 8 55–28 68
 3. Интер 36 21 3 12 67–40 66
 4. Милан 36 18 10 8 60–42 64
 5. Аталанта 36 18 7 11 59–43 61
 6. Рома 36 17 9 10 47–35 60
 7. Ювентус 36 21 6 9 55–32 59*
 8. Монца 36 14 10 12 46–46 52
 9. Болонья 36 13 11 12 48–45 50
10. Торино 36 13 11 12 38–40 50
11. Фиорентина 36 13 11 12 48–41 50
12. Удинезе 36 11 13 12 45–44 46
13. Сассуоло 36 12 8 16 44–56 44
14. Эмполи 36 10 12 14 36–46 42
15. Салернитана 36 8 15 13 45–58 39
16. Лечче 36 7 12 17 30–43 33
17. Специя 36 6 13 17 30–56 31
18. Верона 36 7 9 20 29–55 30
19. Кремонезе 36 4 12 20 32–66 24
20. Сампдория 36 3 9 24 22–67 18

* С «Ювентуса» сняты 10 очков.

Бомбардир: ОСИМХЕН (Наполи) – 23.

26 мая. Сампдория – Сассуоло.
27 мая. Салернитана – Удинезе, Специя – Торино, 

Фиорентина – Рома, Интер – Аталанта.
28 мая. Верона – Эмполи, Болонья – Наполи, Мон-

ца – Лечче, Лацио – Кремонезе, Ювентус – Ми-
лан.

Лучано понадобилось 18 сезонов

Победа с «Наполи» стала первой для 
Лучано Спаллетти в чемпионате 
Италии. Ранее специалист прора-

ботал в высшем итальянском дивизио-
не 17 сезонов. До неаполитанцев он ру-
ководил шестью командами – «Эмполи», 
«Сампдорией», «Венецией», «Удинезе», 
«Ромой» и «Интером», но никогда не под-
нимался выше второго места. Спаллет-
ти провел в серии А 555 матчей, что яв-
ляется шестым результатом в истории. 
Только Карло Маццоне и Франческо Гви-
долин, почти всю карьеру работавшие 
с середняками и аутсайдерами, так и не 
смогли выиграть чемпионат, проработав 
в нем дольше.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ 

Тренеры, которые провели 
больше всего матчей 
в чемпионате Италии

Тренер Сезоны Матчи Чемпионства
Карло Маццоне 28 796 0
Нерео Рокко 25 761 2
Джованни 23 689 7 
Трапаттони
Нильс Лидхольм 23 643 2
Франческо Гвидолин 17 557 0
Лучано Спаллетти 18 555 1
Джан Пьеро 16 521 0 
Трапаттони
Луиджи Радиче 20 503 1
Вальтер Маццари 15 494 0
Эуженио 17 490 1 
Берселлини

«Ювентус» и Анхель Ди Мария: мимо Лиги чемпионов Reuters

Главный тренер «Наполи» Лучано Спаллетти AFP
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Когда в  ноябре прошлого года 
в Абрау-Дюрсо только завершился 
первый в истории Осенний кубок 

ФГР для детских команд, генеральный ди-
ректор федерации Лев Воронин пообещал 
«СЭ», что турнир станет традиционным 
и будет проходить дважды в год. Прошло 
шесть месяцев, и участники уже Весеннего 
кубка прибыли в столицу Кузбасса.

В турнире вновь выступили 12 команд 
из игроков 2011–2012 годов рождения – 
по шесть среди мальчиков и девочек. 
При рассмотрении заявок в федерации 
по-прежнему ориентировались на реги-
оны, где нет команд элитного дивизио-
на чемпионата России. Все расходы, кро-
ме проезда команд к месту проведения 
турнира, по традиции взяла на себя ФГР.

УЛЬТРАСОВРЕМЕННАЯ АРЕНА

Все началось с торжественной цере-
монии открытия, на которой присутство-
вали генеральный директор ФГР Лев Во-
ронин, министр физической культуры 
и спорта Кузбасса Сергей Мяус и другие 
официальные лица. А затем ребят и дев-
чат ждали напряженные матчи.

– Опыт проведения Осеннего кубка 
очень нам помог, мы старались сделать 
как минимум не хуже, – сказала началь-
ник отдела спортивных мероприятий 
и специальных проектов ФГР Алина Кня-
зева. – На этот раз мы максимально при-
близились к стандартам профессиональ-
ных турниров, даже к международному 
уровню. Дети были в восторге, потому что 
у нас были трансляции матчей с несколь-
ких камер, фотографы и пресс-баннеры. 
Начальник отдела детско-юношеского 
гандбола ФГР Анастасия Слащук четко 
организовала работу арбитров и коорди-
нировала все вопросы, касающиеся спор-
тивной составляющей.

По словам Князевой, когда ребята 
только попали на ультрасовременную 
«Кузбасс Арену», они буквально крича-
ли от радости. Помимо главной чаши, 
дворец располагает полноценным залом 
игровых видов спорта. Поэтому матчи 
Весеннего кубка проходили параллельно 
сразу на двух площадках. В ходе турнира 
каждая из команд имела возможность не-
сколько раз сыграть на основной арене.

– Мне довелось поиграть на самых 
разных аренах, в том числе европейских, 
и кемеровский дворец для меня одно-

значно входит в топ-3, – отмечает спор-
тивный директор ФГР Дмитрий Бочар-
ников. – Для игровых видов спорта, в том 
числе и для гандбола, он просто идеален.

Идеальной оказалась и организация. 
Пребывание участников на арене поста-
рались сделать максимально комфорт-
ным, их повсюду сопровождали волон-
теры и персонал.

– Могу отметить высокий професси-
онализм всех служб, – говорит Князева. – 
Не было ни одной накладки, все прошло 
на высшем уровне. На все наши вопро-
сы быстро реагировали и находили отве-
ты. Хочу от лица ФГР поблагодарить гла-
ву региональной федерации Елену Бела-
нову за огромную помощь в организации.

ЖДЕМ СЛЕДУЮЩЕГО 
ТУРНИРА

В таких условиях детям оставалось 
только показать свое мастерство. У юно-
шей всю турнирную дистанцию без по-
ражений прошли представители удмурт-
ского города Глазова, а среди девушек 
сильнее всех оказались хозяйки площад-
ки из Новокузнецка.

– В последнее время мы стараемся 
расширять нашу географию, – напомина-
ет Бочарников. – Например, на Весеннем 
кубке была команда из Южно-Сахалин-
ска. В этом регионе только в прошлом го-
ду была создана федерация гандбола, но 
они уже планомерно ведут работу, про-
водят соревнования и собрали команду. 

Ребята с каждой игрой прибавляли, и их 
игрок Александр Анисимов даже попал 
в символическую сборную турнира.

Для юных спортсменов была подго-
товлена и культурная программа. В вы-
ходной для них организовали экскурсию 
по городу, а также мастер-классы с уча-
стием двукратной чемпионки мира Ма-
рии Сидоровой и Дмитрия Бочарнико-
ва. За полтора часа они показали немало 
упражнений и дали практические советы.

– Ощущения изумительные, волшеб-
ная атмосфера, – отметил Бочарников. – 
Дети просто заражают энтузиазмом – мы 
с Машей не просто зарядились энергией, 
но и вспомнили себя в их возрасте. Это 
настоящий праздник для ребят.

А на следующий день, после полуфи-
налов, Мария и Дмитрий провели семи-
нар для тренеров. Очень долго объясня-
ли различные нюансы, упражнения, заня-
тия, затем ответили на вопросы, которые 
были у каждого из специалистов. Разоча-
рованным не остался никто.

– Интерес к турниру по сравнению 
с осенью только возрос, – говорит Бо-
чарников. – Сарафанное радио отлич-
но работает, и уверен, что на следующий 
Осенний кубок желающих попасть в чис-
ло участников станет еще больше. Где он 
пройдет? Давайте пока оставим это в се-
крете, чтобы была интрига.

А турнир в Кузбассе, вполне возмож-
но, станет ежегодным – такую идею ФГР 
уже обсудила с региональными властями.

АНТОН БАБОШИН

Трофеи для Новокузнецка 
и Глазова, праздник для всех
Первый Весенний кубок ФГР с успехом прошел в Кемерове

Юные гандболисты из Глазова Игорь Сажнев ФГР

«Денвер» разгромил «Лейкерс» 
и впервые в истории вышел 
в финал НБА. Как и ожидалось, 

икс-фактором серии стал Никола Йокич. 
В четвертом матче Джокер набрал 30 оч-
ков, 14 подборов и 13 передач – оформив 
восьмой трипл-дабл в этом плей-офф, 
побив рекорд Уилта Чемберлена 56-лет-
ней давности (у него было семь). Леброн 
Джеймс сделал все возможное, чтобы 
остановить гениального центрового. На-
брал 31 очко за первую половину (личный 
рекорд) четвертого матча, но упустил воз-
можность сравнять счет на последних се-
кундах. Его бросок при «-2» за 4 секунды 
до конца заблокировал Джамал Мюррей.

Таким образом, «Лейкерс» отправил-
ся в преждевременный, на их взгляд, от-
пуск. Город ангелов и семья Басс этот от-
пуск переживут, но есть один человек, ко-
торый может и уйти на пенсию.

ПЕРВЫЙ СВИП

Леброн Джеймс завершил свой 20-й 
сезон первым в своей карьере свипом 
(проигрыш в серии с сухим счетом) на 
уровне плей-офф без учета финалов. 
Вместе с этим поражением и умерла меч-
та о пятом чемпионстве для Избранного 
(The Chosen One). Искать проблемы в ко-
манде Леброна стало обыденно и изби-
то. По всей вероятности, победа над «Гол-
ден Стейт» в полуфинале Запада высоса-
ла почти все силы из команды Дарвина 
Хэма.

Гениальный Никола Йокич, реактив-
ный Джамал Мюррей, «рабочий» Аарон 
Гордон, разносторонний Майкл Портер 
камня на камне не оставили от «Лейкерс», 
хотя обвинять голливудских звезд в от-
сутствии желания нельзя.

Сразу после четвертого матча Леброн 
затуманил ответ на вопрос о своем буду-
щем. «Мне есть о чем подумать... Лично 
мне, двигаясь вперед с баскетболом, всег-
да есть о чем подумать», – заявил Джеймс 
в послематчевом интервью.

В контракте Леброна остались два года 
и 97 миллионов долларов, на последний 
сезон распространяется опция игрока.

ЧТО ЕЩЕ ОСТАЛОСЬ 
ДОКАЗАТЬ В НБА?

1. Сыграть со своим сыном в одной ко-
манде. Старший сын Джеймса сможет вы-
ступить в НБА только в сезоне-2024/25, 
так что Леброну придется еще пылить.

2. Сыграть свой 21-й сезон в лиге. До 
рекорда придется подождать, но на од-
ну ступеньку к Винсу Картеру стать бли-
же (по 21 году в НБА провели Кевин Гар-
нетт, Дирк Новицки, Роберт Пэриш и Ке-
вин Уиллис).

3. Уделить больше внимания органи-
зационной работе команды НБА. Ни для 

кого не секрет, что Леброн хочет стать 
владельцем одной из франшиз. Чаще все-
го называлась команда из Лас-Вегаса, хо-
тя правильнее было бы остановиться на 
«Лейкерс» или же «Кавальерс».

4. Завоевать пятый титул чемпиона 
НБА. Очень сложная будет задача при ны-
нешнем составе «Озерников». На следую-
щий сезон только четыре игрока коман-
ды имеют контракты (Леброн, Энтони Дэ-
вис, Малик Бизли и неплохо проявивший 
себя Джаредд Вандербильт). Вспоминать 
Мо Бамба и Макса Кристи неуместно.

5. Сыграть на очередной Олимпиа-
де. Самый маловероятный вариант. Еще 
в 2020 году сборная США обошлась без 
Короля. Вряд ли к Парижу-2024 Джеймс 
«проснется».

6. Сравняться с Майклом Джорданом 
по количеству титулов чемпиона НБА. 
Это теперь уже из области фантастики. 
Два сезона подряд выиграть Кубок Ларри 
О’Брайена будет практически невозмож-

но. Кстати, в этой серии Леброн кое в чем 
превзошел Майкла (у Джеймса стало три 
свипа против двух у Джордана).

7. Устроить проводы длиной в  це-
лый сезон и получить с этого финансо-
вую прибыль. Очень интересный ход, 
и, безусловно, Леброн будет достоин та-
ких проводов.

В одном из рассказов из сборника, чье 
название вынесено в заголовок этого ма-
териала, Шерлок Холмс в очередной раз 
показал свое искусство перевоплощения, 
чтобы достичь необходимого результата 
(притворился смертельно больным, что-
бы поймать преступника). Насколько Ле-
брон готов пародировать Холмса – узна-
ем уже в ближайшее время.

АЛЕКСАНДР НЕВЗГОДА, ТИМУР ГАНЕЕВ

НБА. Финал Западной конференции. «Денвер» – 
«Лейкерс» – 4–0 (132:126, 108:103, 119:108, 
113:111).

БАСКЕТБОЛ // НБА

Прощальный поклон
Завершит ли Леброн Джеймс карьеру после вылета из плей-офф?

Лидер «Лейкерс» Леброн Джеймс Reuters

ЧТО НЕ УСТРАИВАЕТ

По данным Mundo Deportivo, Ронал-
ду за пять месяцев в Саудовской Аравии 
осознал, что «инфраструктура в стране 
очень далека от современного общества». 
Поэтому он сообщил окружению о жела-
нии вернуться в Европу.

Что именно не устраивает Криштиану, 
не уточняется. Он вместе с семьей живет 
в особняке, хотя ранее снимал 17 номеров 
в отеле Four Seasons в 99-этажном небо-
скребе «Центр Королевства».

Позже Роналду с окружением пере-
ехал, но место проживания футболиста не 
раскрывается. Инсайдеры отмечали, что 
его новый дом находится в эксклюзив-
ном комплексе с системой безопасности, 
магазинами, ресторанами, тренажерны-
ми залами. Вероятно, Криштиану живет 
в районе Аль-Мухаммадия или Аль-На-
хиль, где расположены лучшие междуна-
родные школы для детей.

Возлюбленная Роналду Джорджина 
Родригес в конце марта отмечала, что ей 
все нравится в Саудовской Аравии.

«Это замечательная страна. Здесь 
очень безопасно, очень уютно, и тут очень 
оберегают женщин и детей. Люди очень 
внимательны и заботливы. У моей под-
руги не было воды в отеле, и она реши-
ла сходить в кафе. За нее заплатил ка-
кой-то мужчина. Местные люди очень 
щедры. Мой распорядок дня, куда бы 
я ни отправилась, всегда одинаков. Де-
ти, школа, тренировки, работа и время от 
времени рестораны. И, слава богу, у нас 
есть деньги», – сказала она в интервью 
El Hormiguero.

Условия проживания у  Криштиа-
ну первоклассные, поэтому он мог быть 
разочарован уровнем самого клуба или 

местными реалиями. К примеру, месяц 
назад после матча с «Аль-Хилялем» (0:2) 
форвард «Аль-Насра» схватил себя за пах 
в ответ на выкрики «Месси, Месси!» от 
фанатов соперника. Роналду подвергся 
жесткой критике от медиа, прессы и бо-
лельщиков: некоторые даже требовали 
его депортации.

Что касается условий, то об уровне 
футбола в Саудовской Аравии недавно 
высказался российский футболист Маго-
мед Оздоев, который получил предложе-
ние от местного клуба и летал в Эр-Рияд.

«Летал, встречался с ними. Мне было 
интересно посмотреть, что и как. Пред-
ложение было очень заманчивым. При-

ехал, мы пообщались. Я отказался. Это 
не мое. Я увидел, что там нет професси-
онализма в подходе. Понял, что не смогу 
там находиться, мне будет тяжело», – ска-
зал Оздоев в интервью журналисту Нобе-
лю Арустамяну.

В феврале The Athletic со ссылкой 
на данные скаутских агентств поставил 
«Аль-Наср» на один уровень с «Сандер-
лендом» и «Лутоном» из чемпионши-
па, а саму лигу – на 58-е место по уров-
ню футбола.

Роналду, который забил 13 голов 
в 14 матчах чемпионата страны, наверня-
ка не в восторге от уровня футбола в Са-
удовской Аравии. Но все недочеты пере-
крывает зарплата в 200 миллионов евро. 
Возможно, спустя полгода Криштиану не 
хочет оставаться даже ради денег.

ПРИДЕТСЯ ПЛАТИТЬ 
НЕУСТОЙКУ

Если Роналду все-таки решит уйти из 
«Аль-Насра» без уважительной причины, 

то должен будет выплатить клубу ком-
пенсацию за оставшиеся два года свое-
го контракта.

Согласно регламенту ФИФА по стату-
су и трансферу футболистов, расторжение 
договора без уважительной причины вле-
чет за собой выплату неустойки: «Во всех 
случаях сторона, расторгающая договор, 
обязуется выплатить компенсацию».

Из «Манчестер Юнайтед» португалец 
уходил, расторгнув контракт по обоюд-
ному согласию сторон, поэтому уходил 
без последствий: после своего интервью 
Пирсу Моргану «МЮ» не мог оставить 
игрока в клубе. Ситуация с «Аль-Насром» 
другая. Клуб заинтересован в игроке и не 

захочет его отпускать: в плане имиджа 
и маркетинга как клуба, так и всей ли-
ги Криштиану важен, он поднял интерес 
к стране и местному футболу.

Если с «Аль-Насром» не удастся дого-
вориться, то Роналду, согласно регламен-
ту ФИФА, может получить еще и дисква-
лификацию на четыре месяца. Пойдет ли 
на такое Криштиану?

Пока ни клуб, ни сам Роналду не дали 
никаких комментариев на тему потенци-
ального ухода. Молчат и все инсайдеры, 
так что сообщение испанского издания 
вполне может оказаться фейком.

ВЛАДИСЛАВ ЗИМАГУЛОВ

ФУТБОЛ

Роналду 
готовит 
побег?
Издание Mundo Deportivo сообщило о желании 
Криштиану разорвать контракт с «Аль-Насром» 
из Саудовской Аравии. Португалец якобы 
разочарован и хочет вернуться в Европу

Условия проживания у Криштиану 
первоклассные, поэтому он мог быть 
разочарован уровнем самого клуба 
или местными реалиями

Все недочеты перекрывает 
зарплата в 200 миллионов евро. 
Возможно, спустя полгода он не хочет 
оставаться даже ради денег

Криштиану Роналду AFP
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КУСАЧАЯ КОМАНДА, 
ЗА КОТОРУЮ НЕ СТАНЕТ 
СТЫДНО

– Наконец-то вы вернулись обратно 
в КХЛ! Волнуетесь?

– Есть небольшая тревога, что на-
до будет много чего доказать. Мно-
го чего от нас ждут, все-таки пер-
вый год после возвращения «Лады». 
Есть небольшой мандраж, скрывать 
не буду.

– Вы понимаете, каким клубом будет 
«Лада»? Многие говорят, что вы будете 
фарм-клубом СКА.

– Нет, это неправда. Мы будем со-
трудничать, возможно, они будут по-
могать нам игроками, но фарм-клубом 
точно не будем.

– Говорят, что много игроков перей-
дет из СКА.

– Вы назовите хотя бы одного под-
писанного игрока из СКА.

– Почему решили поехать в Тольятти?
– Было предложение, которое ме-

ня устроило. КХЛ – это уже другая ли-
га. Я очень благодарен СКА за эти два 
года, это сильная организация, в ко-
торой я получил полезный опыт. Хо-
тя я уже и в высшей лиге с молоде-
жью работал, а тут я совмещал. А сей-
час я принял новый вызов и для себя, 
и для команды. Для меня «Лада» не пу-
стой звук, я ведь три замечательных 
сезона провел в Тольятти в качестве 
игрока, первое золото свое вы играл 
и два серебра.

– Были слухи, что вы могли вернуть-
ся в Нижнекамск.

– У меня было предложение из Ниж-
некамска, но я в сумме провел там 
18 лет, поэтому захотелось принять но-
вый вызов для себя.

– Какой будет «Лада»?
– У нас будет кусачая команда. Ко-

нечно, в первый год опыта будет не 
хватать, но за «Ладу» точно не будет 
стыдно.

– У вас практически с нуля формирует-
ся команда. Как вы понимаете, кого нуж-
но оставлять, а кого нет?

– Мы ведь разговариваем по это-
му поводу. С Валерием Беловым бы-
ла связь, да и вообще не все ведь взяли 
и ушли. Мы для себя определили ряд 
игроков, которым надо дать шанс про-
явить себя в КХЛ.

– Почему Браташ?
– Мы приняли такое решение. Он 

никогда не работал главным тренером 
в КХЛ, но прошел школу в олимпий-
ской сборной, поработал с Кудашовым 
в хорошей команде.

– Мне казалось, что в первый год вам 
нужно быть стильной командой, напри-
мер как «Адмирал». А  Браташ ведь не 
работал до этого.

– Перед назначением я спрашивал 
о видении и стиле хоккея Браташа у ре-
бят, которые с ним работали. Мне его 
стиль показался интересным, можно 
в чем-то даже с Ларионовым сравнить. 
Поживем – увидим.

– Не считаете ли вы, что рискуете?
– Кто не рискует, тот не пьет шам-

панского. 

НА МИЧКОВА 
НЕ РАССЧИТЫВАЕМ, 
НА БУЧЕЛЬНИКОВА – ДА

– Правда, что Алтыбармакян и Попу-
гаев у вас будут играть?

– Пока не знаю.
– А  когда вы будете команду ком-

плектовать?
– Сейчас мы своих игроков будем 

переподписывать, потом собираем-
ся подписать ребят, которые заяви-

ли о себе в ВХЛ: Семин, Минеев. Сей-
час рынок такой, что не развернешь-
ся особо.

– Вы хорошо знаете ВХЛ, много поез-
дили в этом году по «вышке».

– Я хочу сказать, что это очень хоро-
шая лига, есть игроки, которые заслу-
живают шанса попробовать себя в КХЛ.

– Бучельников может к вам перейти?

– Все может быть. У СКА есть Мич-
ков, Бучельников, они – перспектив-
ные ребята. Есть Гурзанов, но он 2002 

года рождения, а нам нужен лимитчик, 
поэтому на Бучельникова больше рас-
считываем. Думаю, что Мичков будет 
в следующем году в Питере играть.

– У  вас будет борьба с  «Сочи» за 
Бучельникова.

– Тут уже самому парню решать на-
до. Мы будем разговаривать с агентом 
и с руководством СКА. Мы постоянно 
на связи с Романом Борисовичем, на-
деюсь, что у нас будет очень хорошее 
понимание.

– А  не превратится  ли «Лада» 
в «Сочи» образца прошлого сезона?

– Мы будем кусачей и амбициозной 
командой, а остальное – время пока-
жет.

– Ну вот Семин хорошо проявит себя, 
а его заберут в СКА.

– Есть регламент, всю команду не 
заберешь, возьмут одного-двух игро-
ков, а у нас будет 25. И еще не факт, что 
кого-то у нас заберут.

– Что с  Аноховским? Он у  вас был 
одним из лучших игроков.

– Мы планируем подписать с ним 
контракт.

– А почему еще не подписали? В чем 
сложность?

– Ему другие команды делали пред-
ложение, ведь получилось так, что из-
за перехода между лигами все игро-
ки стали неограниченно свободными 
агентами. Работа идет, она очень тя-
желая, но мы двигаемся к своей цели.

БОЛЕЛЬЩИКИ В ТОЛЬЯТТИ 
ОЧЕНЬ КАПРИЗНЫЕ

– Я слышал, что вы не хотели работать 
с Чеботаревым.

– Нет, никогда у нас не было ника-
кого конфликта. Мы даже общались 
с ним, когда он еще был агентом.

– Перед назначением пошли новости 
о борьбе группировок за власть в «Ладе». 
Не пугало вас это?

– Когда я изначально пришел в клуб, 
то сразу сказал, что я еду не отношения 
выяснять, а работать. Прежде всего мне 
хочется доказать что-то себе как спор-

тивному менеджеру. Для меня эта ко-
манда небезразлична, мы хотим, что-
бы о нас говорили с хорошей стороны. 
Болельщики в Тольятти очень каприз-
ные, я знаю, что нам будет тяжело, но 
мы поборемся.

– После «Ак Барса» у вас была пауза 
в два года. Какие выводы вы для себя 
сделали? Как изменились?

– Наверное, стал более спокой-
ным и рассудительным по отноше-
нию к игрокам и агентам. Когда я был 
в Казани, то разговаривал с позиции 
топ-команды, а сейчас надо быть гиб-
че.

– Соскучились по КХЛ?
– Очень.

– А  то я  вас в  «вышке» видел, вам 
было тяжело.

– Ну да, поэтому я сказал Роману 
Борисовичу, что у меня есть предло-
жения из Нижнекамска и Тольятти, он 
меня спокойно отпустил.

– Вы ждете матчей с «Ак Барсом»?
– Конечно, я жду матчей и с «Ак Бар-

сом», и со СКА. «Ак Барс» – моя родная 
команда, там мои родные и близкие.

– Будут ли у вас иностранцы?
– Я надеюсь на это.
– Сколько?
– Три.
– А какие позиции?
– Хотелось бы двух нападающих 

и одного защитника. Мы хотим, что-
бы они составляли наше первое зве-
но и были лидерами команды. Бой-
цы, которые будут копать на пятачке, 
у нас есть, нужно немножко мастеро-
витых ребят.

– Несколько лет назад «Лада» ушла 
из КХЛ из-за финансовых проблем. Сей-
час есть какие-то гарантии?

– Губернатор обещал. Если первый 
человек сказал, что «Лада» должна 
играть в КХЛ, значит, она должна там 
играть. Все очень ждем новый сезон.

– Вы же понимаете, что будете глав-
ными аутсайдерами нового сезона?

– Так не буду говорить – я очень ам-
бициозный человек. Игра покажет.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Арсений Грицюк принял оффер-
шит от СКА, и теперь у «Авангар-
да» есть возможность повторить 

предложение. Для омичей это шанс по-
казать, что они не сошли с ума, а дума-
ют о клубе.

Описывать всю ситуацию вокруг 
Арсения и «Авангарда» не хочется. Но 
почему-то все забывают одну деталь. 
Именно «Ястребы» в лице человека, ко-
торый исполнял обязанности генераль-
ного менеджера, первыми послали за-
прос в СКА об обмене хоккеиста, при-
чем в качестве компенсации попросили 
Данилу Моисеева. То есть в «Авангарде» 
изначально были настроены на войну, 
так что не надо рассказывать нам про 
«слишком жадного агента» и «наглого 
Грицюка, который слишком многого хо-
чет». Это уже потом началось – после то-
го, как хоккеисту сказали: «Мы дадим 
то, что ты хочешь, но смени агента».

И все зашло слишком далеко. Прав-
да, если вы заметили, Арсений ни разу 
не высказывался по поводу своего буду-
щего, не обсуждал сумму контракта, вел 
себя профессионально, полагая, что вся 

шумиха вокруг переговоров – часть биз-
неса, когда одни хотят получить больше, 
а другие дать меньше.

В конце концов «Авангард» согла-
сился на условия, правда, предложив 
чуть другие параметры оплаты. И это 
показало, что в какой-то момент в Ом-
ске реально осознали, что делают что-
то не то. Ведь сначала там явно дава-
ли понять, что «Грицюк не заслужива-
ет 110 миллионов за два года», а потом 
внезапно стал «заслуживать».

Проблема в  том, что сотрудни-
ки клуба (и сейчас, наверное, не сто-
ит говорить об Антоне Курьянове, ко-
торый, кстати, никакого конфликта 
не раздул бы) считают себя выше всех. 
И Александр Крылов, и его помощ-
ники уверовали в свою исключитель-
ность, важность и непогрешимость. Все 
им должны, а они – никому. Такого не 
встретишь в ЦСКА, «Ак Барсе», «Сала-
вате Юлаеве» или «Металлурге». Даже 
в СКА все не так, там такие войны себе 
не позволяют. 

Сибиряки же просто не хотят ми-
риться с основами хоккейного бизне-

са. А там все просто. Если ты не догово-
рился с агентом по поводу одного игро-
ка, то это не значит, что надо включать 
представителя в какие-то черные спи-
ски. Завтра все может измениться.

И теперь сложилась ситуация, когда 
можно сделать правильный ход и выйти 
победителями. Повторить контракт Ар-
сению, снова сесть за стол с ним и аген-
том, договориться, что все позади. Ом-
ску нужен Грицюк, а ему нужен «Аван-
гард». Не думаю, что переход в СКА 
очень сильно поможет форварду, а что-
бы ехать за океан, нужно быть более 
уверенным в своих силах.

Проблема в другом. Все, что извест-
но о  главном человеке «Авангарда» 
и его окружении (опять же, пока Курья-
нова выведем за скобки), – неумение 
признавать ошибки. Скорее уничтожат 
клуб, Арсения, но только не сделают шаг 
назад. Ничего хорошего в этом нет, но 
и удивляться не надо. Давно говорю, что 
в «Авангарде» – посторонние. А те, кто 
крутится вокруг команды КХЛ, просто 
желают как можно быстрее схватить, 
понимая, что в любой момент и сами 
могут превратиться во врагов.

Вы посмотрите, как «Авангард» про-
щается с людьми. Генменеджер Максим 
Сушинский (финал Кубка Гагарина, ор-
ганизация сложнейшего переезда в Ба-
лашиху из Омска) – теперь враг. Алек-
сей Волков (Кубок Гагарина) – уже ди-
летант. На Грицюка сейчас льют грязь 
через подконтрольные источники в со-
цсетях.

Так что шансов на то, что «Авангард» 
образумится, мало. Просто все вокруг 
должны понимать, что у него есть един-
ственный путь. И если не пойти по не-
му, то клуб сам будет виноват.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

ХОККЕЙ // КХЛ

«Авангард» хотел обменять 
Грицюка в СКА, но передумал
Где продолжит карьеру талантливый нападающий, 
серебряный призер Олимпиады-2022?

«Не будем фарм-клубом Питера»
Интервью Рафика Якубова, генерального менеджера «Лады»,  
которая в следующем сезоне вернется в КХЛ

Я принял новый вызов и для себя, 
и для команды. Для меня «Лада» 
не пустой звук, я ведь три замечательных 
сезона провел в Тольятти в качестве 
игрока, первое золото свое выиграл 
и два серебра.

Перед назначением я спрашивал о видении 
и стиле хоккея Браташа у ребят, которые 
с ним работали. Мне его стиль показался 
интересным, можно в чем-то даже 
с Ларионовым сравнить.

Чемпионат мира-2023:  
самые результативные
Бомбардиры: Кубалик (Чехия) – 12 (8+4), Тайнан (США) – 10 (1+9),  Томмернес (Швеция) – 10 (0+10), 

Элерс (Дания) – 9 (5+4),  Гримальди (США), Петерка (Германия) – 9 (4+5), Червенка (Чехия), Уигар 
(Канада) – 9 (3+6), Готье (США) – 8 (6+2), Линдберг (Швеция) – 8 (3+5), Балцерс (Латвия), Виссманн 
(Германия) – 8 (1+7), Рантанен (Финляндия) – 8 (0+8)…

Снайперы: Кубалик – 8, Готье – 6, Аболс (Латвия), Крауз (Канада), Штурм (Германия) – 5, Гри-
мальди, Амбюль, Нидеррайтер (оба – Швейцария), Петерка, Софрон (Венгрия), Так (США), 
Элерс – 4…

Ассистенты: Томмернес – 10, Тайнан – 9, Рантанен (Финляндия) – 8, Виссманн – 7, Лауридсен (Да-
ния), Уигар, Червенка – 6…

ЧМ-2023
Группа А

23 МАЯ, ВТОРНИК
Германия – Франция – 5:0
Швеция – США – 2:3
Финляндия – Дания – 7:1.

Итоговая таблица
 И В ВО ПО П Ш О
1. США 7 6 1 0 0 34–8 20
2. Швеция 7 5 1 1 0 26–7 18
3. Финляндия 7 5 0 1 1 28–15 16
4. Германия 7 4 0 0 3 27–16 12
5. Дания 7 2 1 0 4 19–26 8
6. Франция 7 0 1 2 4 10–31 4
7. Австрия 7 0 1 1 5 11–27 3
8. Венгрия 7 0 1 1 5 12–37 3

Группа В

23 МАЯ, ВТОРНИК
Словакия – Норвегия – 4:1
Канада – Чехия – 3:1
Швейцария – Латвия – 3:4 ОТ

Итоговая таблица
 И В ВО ПО П Ш О
1. Швейцария 7 6 1 0 0 29–10 20
2. Канада 7 4 1 1 1 25–11 15
3. Латвия 7 3 2 0 2 21–17 13
4. Чехия 7 4 0 1 2 22–16 13
5. Словакия 7 3 0 2 2 15–15 11
6. Казахстан 7 1 2 0 4 14–31 7
7. Норвегия 7 1 1 1 4 9–17 6
8. Словения 7 0 0 0 7 9–27 0

1/4 финала

ЗАВТРА
Швейцария – Германия (16.20)
Швеция – Латвия (20.20)
США – Чехия (16.20)
Канада – Финляндия (20.20)

ХК «Лада»

Арсений Грицюк photo.khl.ru

Толчинский подписал  
пятилетний контракт со СКА

Как стало известно «СЭ», форвард Сергей Толчинский договорился о подпи-
сании пятилетнего соглашения со СКА.
С 2020 года Толчинский играл за «Авангард». В сезоне-2022/23 28-летний 

нападающий провел 68 матчей в регулярном чемпионате КХЛ и набрал 56 (16+40) 
очков. В плей-офф – 7 (5+2) очков в 14 матчах.

Форвард является воспитанником ЦСКА. С сезона-2012/13 россиянин играл 
в Северной Америке, в том числе за клубы «Су-Сент-Мэри Грейхаундс» (ОХЛ), «Шар-
лотт Чекерз» (АХЛ), а также за «Каролину» в НХЛ – четыре матча, в которых сде-
лал две результативные передачи. В июне 2018 года Толчинский вернулся в ЦСКА.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

ХОККЕЙ // Чемпионат мира-2023
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ХОККЕЙ // НХЛ. Кубок Стэнли. Финалы конференций

ФЛОРИДА 1 
КАРОЛИНА 0

0:0, 1:0, 0:0 
Счет в серии 3–0

Гол: Райнхарт – 7 (бол., Ткачак, Беннетт), 30:05 – 1:0.
Вратари: Бобровский – Андерсен (56:38).
Штраф: 4–10.
Броски: 17 (10+5+2) – 32 (7+14+11).
23 мая. Майами. FLA Live Arena. 19 873 зрителя.

Сергей Бобровский вжился в роль 
главного раздражителя «Кароли-
ны». Вратарь «Флориды» выдал две 

феноменальные выездные игры и добыл 
две победы в овертаймах. В Майами се-
рия переехала с крайне неприятным сче-
том для «Харрикейнз». И подтвердился 
самый неблагоприятный сценарий для 
команды Рода Бриндамора. Бобровский 
снова творил чудеса в воротах, а нападе-
ние «Каролины» уперлось в непробива-
емую стену.

Безголевой первый период – заслу-
га блистательно действующих вратарей. 
Бобровский продолжил играть на неве-
роятном кураже, который поймал по хо-
ду плей-офф. «Каролина» не так часто до-
ставляла шайбу до ворот «Флориды», но 
создавала качественные моменты.

Местами «Харрикейнз» атаковали 
чересчур прямолинейно – эта пробле-
ма прослеживалась в прошлых раундах 
и особенно вскрылась в серии с «Пан-
терз». Бобровский ловким движени-
ем поймал шайбу после выхода «один 
на один» Стефана Ноесена. Приходи-
лось российскому голкиперу подчищать 
ошибки партнеров. Привоз Аарона Экб-
лада чуть было не привел к голу Себа-
стьяна Ахо, но Сергей, оставшись без 
клюшки, дотянулся до шайбы блином.

С концовки первого периода «Фло-
рида» осталась без капитана Александра 
Баркова. Безобидное, казалось бы, стол-
кновение с форвардом «Каролины» Дже-
ком Друри привело к тому, что финский 
нападающий покинул лавку, получив, 
предположительно, травму нижней ча-
сти тела. Закрытость команд в плей-офф 
соответствует самым секретным спец-
службам. Тренеры, менеджеры и игроки 
не выдают внутренние тайны, связан-
ные со здоровьем или личными причи-
нами, которые могут помочь сопернику. 
Барков так и не вернулся на лед – парт-
нерам пришлось вытаскивать матч без 
капитана.

«Каролина» на третью игру достала 
из запаса Фредерика Андерсена, про-
пустившего прошлый матч. Бриндамор 
не стесняется ротировать вратарей да-
же на поздней стадии плей-офф. По-
явившийся на вторую игру финн Ант-
ти Раанта не провалился, но, видимо, 
недостаточно впечатлил главного тре-
нера. Датчанин держался до середины 
второго периода и дрогнул, когда «Хар-

рикейнз» получили меньшинство. Сэм 
Райнхарт удачным броском из слота ре-
ализовал большинство и заставил «Ка-
ролину» поволноваться. Следом гости 
получили два необязательных удале-
ния. Заметно, как голевая засуха нерви-
ровала тренера и хоккеистов. Бринда-
мор эмоционально отреагировал на 
решение арбитров удалить Джордана 
Мартинука за фол в чужой зоне, а по-
сле сирены на перерыв стремительно 
отправился в раздевалку.

Паниковать «Харрикейнз» было 
из-за чего. Команда не воспользова-
лась игровым преимуществом во вто-
ром периоде. Как «Каролина» ни ста-
ралась отойти от прямолинейных атак 
и чем-то удивить Бобровского, вратарь 
«Флориды» справлялся со всеми угро-
зами. Даже если для этого приходилось 
вытаскивать шайбу с ленточки кончи-
ком щитка, как после подставления Се-
та Джарвиса. С третьего периода матч 
окончательно сбился на навал «Каро-

лины» на ворота Бобровского. Гости на-
ступали с разных позиций: проверяли 
голкипера дальними бросками, пыта-
лись разыгрывать до верного. «Флори-
да» упростила игру и не чуралась выбра-
сывать шайбу из зоны. Время работа-
ло на «Пантерз». «Каролина» грамотно 
проходила среднюю зону – проблемы 
начинались, когда владеющий шайбой 
игрок приближался к воротам.

Оборона «Флориды» далека от иде-
ала. Хватает индивидуальных ошибок 

и позиционных неразберих. В сочета-
нии с превосходным Бобровским защит-
ники «Пантерз» обрели дзен. Им остава-
лось придерживаться простого правила 
«не навреди». Дальше за дело брался рос-
сиянин. «Каролина» больше чем за че-
тыре минуты до сирены заменила гол-
кипера на шестого полевого. Надол-
го закрепиться в зоне не получилось, 
а «Флорида» ответила быстрой шайбой 
в пустые ворота. Правда, судьи отмени-
ли гол – ранее игрок «Пантерз» врезал 

клюшкой по лицу Шейну Гостисбееру. 
Удивительно, что «Каролина» не полу-
чила большинство. Впрочем, сильно со-
мневаюсь, что удаление спасло бы «Хар-
рикейнз». 

Бобровский отыграл бесподобно 
и оформил «сухарь», отразив 32 бро-
ска. «Флорида» – в шаге от финала Куб-
ка Стэнли, а Сергей все ближе к «Конн 
Смайт Трофи».

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

Кубок Стэнли-2023: 
самые результативные

Бомбардиры: Хинтц (Даллас) – 22 (10+12), Макдэ-
вид (Эдмонтон) – 20 (8+12), М.Ткачак (Флори-
да) – 19 (7+12), Драйзайтль – 18 (13+5), Бушар 
(оба – Эдмонтон) – 17 (4+13), Айкел, Стоун (оба – 
Вегас) – 15 (6+9), Робертсон (Даллас) – 15 (4+11), 
Верхеге (Флорида) – 14 (6+8), Марнер (Торон-
то) – 14 (3+11)…

Снайперы: Драйзайтль – 13, Хинтц – 10, Макдэ-
вид, Павелски (Даллас) – 8, Карлссон, Стивен-
сон (оба – Вегас), Рантанен (Колорадо), Рейнхарт 
(Флорида), М.Ткачак – 7…

Ассистенты: Бушар – 13, Макдэвид, М.Ткачак, 
Хинтц – 12, Марнер, Робертсон – 11, Айкел, Гурд 
(Сиэтл), Ньюджент-Хопкинс (Эдмонтон), Стоун, 
Хейсканен (Даллас) – 9…

Финалы  
конференций

Восток

Каролина (2) – Флори-
да (8) – 0–3

Первый матч – 2:3 4ОТ, 
второй – 1:2 ОТ, тре-
тий – 0:1, четвер-
тый – завтра. 

Запад

Вегас (1) – Даллас (4) – 
2–0

Первый матч – 4:3 ОТ, 
второй – 3:2 ОТ, тре-
тий – завершился 
ночью, четвертый – 
26 мая. 

Все серии до четырех побед.

Невероятные цифры русского вратаря 

ВЧЕРА
Флорида  – Кароли-

на – 1:0

ЗАВТРА
3.00  Флорида – 

Каролина

Время московское.

В третьем матче серии против «Каро-
лины» (1:0) Сергей Бобровский отра-
зил все 32 броска, впервые в карьере 

сыграв на ноль в плей-офф НХЛ. 34-летний 
вратарь «Флориды» стал седьмым россий-
ским голкипером, которому удалось сделать 
«сухарь» в Кубке Стэнли. Для этого ему по-
надобилось 64 встречи. Наш национальный 
рекорд делят Евгений Набоков и Андрей Ва-
силевский – по семь.

Все российские вратари, которые проводили сухие матчи в плей-офф НХЛ

Вратарь Клубы Матчи Победы Сухие матчи
Евгений Набоков Сан-Хосе, Айлендерс 86 42 7
Андрей Василевский Тампа-Бэй 110 65 7
Николай Хабибулин Виннипег/Финикс, Тампа-Бэй, Чикаго 72 39 6
Илья Брызгалов Анахайм, Финикс, Филадельфия, Миннесота 47 20 4
Семен Варламов Вашингтон, Колорадо, Айлендерс 60 31 4
Антон Худобин Бостон, Даллас 27 14 1
Сергей Бобровский Филадельфия, Коламбус, Флорида 64 27 1

Бобровский, начинавший серию первого раунда с «Босто-
ном» в роли дублера Алекса Лайона, одержал уже десять побед 
в нынешнем плей-офф (шесть из них – в овертаймах). Россия-
нин лидирует в лиге по этому показателю, уверенно опережая 
Джейка Оттинджера из «Далласа» (восемь) и Филиппа Грубау-
эра из «Сиэтла» (семь). Противостояние с «Каролиной» Сергей 
проводит на невероятном уровне: он отразил 132 броска из 135 
(97,8 %) при коэффициенте непробиваемости 0,69.

Все матчи Сергея Бобровского в Кубке Стэнли-2023

Дата Матч Время Броски Спасения
22.04.2023 Бостон (д) – 2:4 7.55 9 8
23.04.2023 Бостон (д) – 2:6 57.06 30 25
27.04.2023 Бостон (г) – 4:3 ОТ 66.05 47 44
29.04.2023 Бостон (д) – 7:5 60.00 34 29
01.05.2023 Бостон (г) – 4:3 ОТ 67.39 36 33
03.05.2023 Торонто (г) – 4:2 59.28 36 34
05.05.2023 Торонто (г) – 3:2 60.00 37 35
08.05.2023 Торонто (д) – 3:2 ОТ 63.02 24 22
11.05.2023 Торонто (д) – 1:2 58.37 25 23
13.05.2023 Торонто (г) – 3:2 ОТ 75.32 52 50
19.05.2023 Каролина (г) – 3:2 ОТ 139.47 65 63
21.05.2023 Каролина (г) – 2:1 ОТ 61.51 38 37
23.05.2023 Каролина (д) – 1:0 59.27 32 32
Итого  836.29 465 435

В результате Бобровский уже сейчас поднялся на второе ме-
сто в списке самых надежных вратарей нынешнего плей-офф – 
93,5 спасения. Из регулярно выходивших на лед голкиперов ча-
ще свою команду спасает только датчанин Фредерик Андерсен 
из «Каролины». Правда, угрожают его воротам существенно ре-
же – 221 бросок против 465 у Бобровского. 

Лидеры по проценту отраженных бросков 
в Кубке Стэнли-2023 (минимум 100 бросков)

Вратарь Гражданство Клуб Матчи Процент
Фредерик Андерсен Дания Каролина 8 93,7
Сергей Бобровский Россия Флорида 13 93,5
Игорь Шестеркин Россия Рейнджерс 7 93,1
Эйдин Хилл Канада Вегас 7 93,0
Илья Сорокин Россия Айлендерс 6 92,9
Акира Шмид Швейцария Нью-Джерси 9 92,1
Филип Густавссон Швеция Миннесота 5 92,1
Александр Георгиев Россия Колорадо 7 91,4
Антти Раанта Финляндия Каролина 6 90,9
Филипп Грубауэр Германия Сиэтл 14 90,3

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Мэттью Ткачак поздравляет Сергея Бобровского с победой Reuters

Бобровского пробить 
невозможно! «Сухарь» российского вратаря стал  

главным фактором победы «Флориды»  
в третьем матче серии с «Каролиной»

Вчера. Майами. «Флорида» – «Каролина» – 1:0. Вратарь «Пантерз» Сергей Бобровский контролирует шайбу Reuters
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ИВАН ЕМЕЛЬЯНЕНКО: 
«ПРОВЕДУ НЕ ОДИН 
И НЕ ДВА БОЯ»

– Где вы были все это время?
– Неподалеку, рядом с братьями 

тренировался, готовился. Думаю, 26‑го 
числа увидите, к чему подготовился 
и подготовился ли вообще.

– Как появилось предложение под-
раться и как его восприняли?

– Воспринял хорошо, предложе‑
ние поступило чуть‑чуть неожиданно, 
на подготовку мало времени дали. Но 
взял себя в руки, собрался, приехал на 
сборы, потренировался. Дай бог все хо‑
рошо будет.

– Не верится, что до этого вам ничего 
не предлагали. Почему именно это пред-
ложение решили принять?

– Наверное, оно было одним из са‑
мых лучших, которые поступали вооб‑
ще когда‑то. Плюс подготовился еще 
без травм.

– А в каком смысле самое лучшее? – 
уточнил Евгений Ершов. – Легкий бой?

– Бой далеко не легкий. В организа‑
торском плане, в финансовом плане. Во 
всех планах лучшее предложение. Под‑
раться в Москве, у себя на родине.

– Тот факт, что с  братом будете 
в одном карде драться, повлиял на ваше 
решение?

– Я даже не знал этого. Когда мне 
поступило предложение выйти на бой, 
без раздумий дал согласие. А что с Са‑
ней буду в одном карде драться, это 
только обрадовало.

– Где готовитесь? Кто спарринг-парт-
неры?

– У меня вся подготовка прошла 
в Екатеринбурге, в спортзале God Hand. 
Спарринг‑партнеры разные были, все 

подбирались под Алексея – высокие, 
крепкие, борцы в основном. Работали 
и в стойке, и в борьбе.

– Иван Емельяненко надолго в боях 
или это разовая акция?

– Нет, точно не разовая, причем не 
важно, как закончится этот бой: вы‑

играю или проиграю, сведу вничью. 
Это не имеет значения, я еще не на‑
брал ту форму, которую могу. Точно не 
один и не два боя проведу.

– Почему в этот раз не готовились вме-
сте с братьями?

– Так получилось, что в этот раз Са‑
ня в Москве готовился, Федя в Кисло‑
водске готовится. А меня в Екатерин‑
бург позвали пройти тренировочный 
процесс, я не отказался. Так сложились 
обстоятельства.

– А в перспективе хотели бы под руко-
водством брата поработать?

– Конечно. Когда‑то тренирова‑
лись вместе – дай бог еще потрени‑
руемся.

АЛЕКСАНДР ЕМЕЛЬЯНЕНКО: 
«БУДУ ОСПАРИВАТЬ 
РЕШЕНИЕ СУДЕЙ В СХВАТКЕ 
С КОВАЛЕНКО»

– Такой боец, как Евгений Ершов, 
заставил работать на полную?

– Я не делаю разницы, слабый или 
сильный боец. Иногда даже по боево‑
му самбо когда выходят спортсмены, 
просят их тренера: «Не бейте их, по‑
жалуйста. Они будут драться за второе 
место». Второе место едет на чемпио‑
нат Европы, первое – на чемпионат ми‑
ра. И то я до последнего сосредоточен 
и напряжен, чтобы случайно не про‑
пустить.

– А я слабый или сильный? – поинте‑
ресовался Ершов.

– Время покажет. Ты сам скажешь 
о себе после боя.

– Ваш брат будет драться в одном кар-
де с вами. Как относитесь к тому, что он 
пришел в бои?

– Он долго готовился, много воз‑
можностей было раньше вернуться 
в ринг, но ввиду разных жизненных об‑
стоятельств не складывалось. То армия, 
то бытовые вопросы возникали. Сейчас 
он прошел хороший сбор в Екатерин‑
бурге, готовился к бою. Готовился не 
со мной, не знаю, в какой он форме, но 
думаю, бой даст хороший. От борьбы 
защищаться он может, бить он может. 
Бьет нокаутирующе с обеих рук. По‑
этому его сопернику придется нелегко.

– А с вами Иван советовался, прежде 
чем принять решение?

– Мы никогда не советуемся. У не‑
го своя тренировочная команда, у ме‑
ня своя. Если бы я его тренировал, тог‑
да я его выводил бы к чему‑то.

– Понятно, что бои до бесконечности 
невозможно проводить. Когда-то наста-
нет момент, когда вы скажете, что все?

– Это будет не скоро, не дождетесь.
– В прошлый раз вы были недовольны 

судейским решением. В этот раз не буде-
те доводить до решения судей?

– Никто не пытается довести до ре‑
шения судей, но там очевидно было, 
что победу одержал я. Даже по количе‑
ству нанесенных ударов. На один удар 
я бил три. Не знаю, почему победу от‑
дали в ту сторону. Будем оспаривать 
это решение.

АЛЕКСЕЙ ОЛЕЙНИК: 
«ПРОВЕСТИ «ИЕЗЕКИИЛЬ» 
ТОМПСОНУ ТЯЖЕЛО. ХОТЯ 
МОЖНО ПОПРОБОВАТЬ»

– Когда-то вы улетели в космос после 
боя с Мирко Кро Копом, после чего пере-
шли в UFC. С какими эмоциями возвра-
щаетесь?

– С Мирко я дрался ровно 10 лет на‑
зад, в ноябре 2013‑го. Это жизнь, это 

течение. Я делал что‑то свое: уперся 
и шел в одном направлении. Долго, тя‑
жело, не отвлекаясь, лишая себя че‑
го‑то, наверное. И дошел, до чего хо‑
тел. Изначально не было желания или 
мысли попадать в UFC, оно появилось 
за полгода до того, как я попал в UFC. 
Люблю что‑то необычное, что невоз‑
можно, тяжело, что другие не делают. 
В UFC попал, получил там шесть бону‑
сов, больше всех россиян.

– Стоит ли нам ждать попыток прове-
сти прием «Иезекииль» здесь?

– В принципе, шея у Томпсона не‑
плохая. Но, думаю, так как вы этого 
ждете, все вокруг этого ждут и он тем 
более, наверное, это будет тяжело. Хо‑
тя попробовать можно будет.

– Реально натренировать защиту от 
такого приема?

– Реально, но ты не можешь выхо‑
дить на бой, где летают две руки с су‑
масшедшими скоростями, которые 
очень больно хотят ударить тебя по ли‑
цу, две ноги плюс различные движе‑
ния локтями, а ты будешь все это вре‑
мя сконцентрирован на защите шеи. 

В этом как раз сложность. Если бы ты 
каждую секунду ждал этого приема, 
ты бы мог от него защититься. Но во‑
прос в том, что я не лезу прямо его ду‑
шить. Я сначала делаю много других 
действий, а когда человек увлекся за‑
щитой, тогда уже выполняется прием.

– Мы с  вами как-то оказались на 
одном семинаре, и вы на мне этот при-
ем показывали. Я постучал моменталь-
но, а был ли кто-то, на ком вы закрыли 
эту штуку и он вытерпел?

– Вытерпел – нет, но были люди, ко‑
торые долго терпели. Так, как не долж‑
но быть: 20, 25 секунд – это слишком 
много.

– Как относитесь к  тому, что люди 
говорят: «Иезекииль»  – как-то непра-
вильно»? Может, фамилию Олейник туда 
добавить?

– Многие называют Oleinik choke, 
но я не зацикливаюсь на этом приеме. 
И все сложнее его делать. Чем больше 
людей ждет этот прием, тем сложнее 
его сделать.

Отдел единоборств

ЕДИНОБОРСТВА

«Закончу не скоро, не дождетесь»
В Москве состоялась пресс-конференция братьев Александра и Ивана Емельяненко,  
а также Алексея Олейника, посвященная новому турниру «Бойцовский клуб РЕН ТВ. Суперсерия».  
Он пройдет в столице 26 мая, поединки основного карда телеканал покажет в прямом эфире. Начало – в 23.00

Я даже не знал, что буду с братом 
в одном карде драться. Когда мне 
поступило предложение выйти на бой, 
без раздумий дал согласие.

Иван Емельяненко

От борьбы 
защищаться 
Ваня может, 
бить может. Бьет 
нокаутирующе 
с обеих рук. 
Поэтому его 
сопернику 
придется 
нелегко.

Александр Емельяненко

Люблю что-то необычное, что невозможно, 
тяжело, что другие не делают.  
В UFC попал, получил там шесть 
бонусов, больше всех россиян.

Алексей Олейник

Теннисистка Валерия Страхо‑
ва в паре с россиянкой Ириной 
Хромачевой вышла в четверть‑

финал турнира в Рабате. И за это вы‑
ступление на украинскую спортсменку 
обрушился шквал критики со стороны 
СМИ в ее стране. Поступок 27‑летней 
уроженки Керчи называют предатель‑
ством и позором, но ведь Валерия уже 
третий раз за текущий год выступает 
в паре с представительницей России.

НЕ УКЛАДЫВАЕТСЯ В ГОЛОВЕ

После победы Валерии Страховой 
вместе с Ириной Хромачевой украин‑
ские СМИ осудили поступок своей тенни‑
систки. В апреле Министерство молодежи 
и спорта Украины запретило украинским 
спортсменам участвовать в соревновани‑
ях с россиянами и белорусами. 

Многие теннисистки отказываются 
от рукопожатий с россиянками и бело‑
русками по окончании матчей. Поэто‑
му решение Валерии было воспринято 
в штыки. Украинское издание «NV‑но‑
вости» назвало поступок Страховой 
предательством.

«Впрочем, если это можно оправдать 
жребием и предательской позицией 
ATP и WTA, то выступление с россияна‑

ми в одной паре не укладывается даже 
в голове. История позора Страховой», – 
написало киевское СМИ 24 канал.

Вице‑президент Федерации тенни‑
са Украины Евгений Зукин заявил, что 
у Страховой есть «откровенно» пророс‑
сийские взгляды.

ВЫСТУПЛЕНИЯ 

То, что шквал критики поднял‑
ся именно сейчас, выглядит довольно 
странно, поскольку Валерия уже далеко 

не первый раз выступает на турнирах 
в паре с россиянками. В марте текуще‑
го года она играла в дуэте с все той же 
Ириной Хромачевой на турнире в Ко‑
лумбии. Там спортсменки сумели одер‑
жать победу.

«Эта неделя была очень жаркая и ве‑
селая. Спасибо, что разделила со мной 

корт. Нам было очень весело! Продол‑
жаем сумасшедшую поездку по Колум‑
бии», – написала в социальных сетях 
российская теннисистка, поделившись 
совместной фотографией с украинкой.

А в  январе Страхова выступала 
с россиянкой Аминой Ашбой на со‑
ревнованиях в Аргентине. К тому же 
украинка остается политически ней‑
тральной: она не высказывала своей 
позиции по поводу отстранения рос‑
сийских коллег. В то время как некото‑
рые ее коллеги не скрывают своих ра‑
дикальных мыслей.

Так, Марта Костюк публично обсу‑
ждает и осуждает российских тенни‑
систов. А Элина Свитолина действи‑
тельно старается всячески подчер‑
кнуть свое отрицательное отношение 
к соперницам из России. Ангелина Ка‑
линина же отказывается от рукопо‑
жатий.

СПОРТИВНЫЙ ПРИНЦИП

Несмотря на всю сложность теку‑
щей ситуации, Валерия Страхова не 
единственная украинская спортсмен‑
ка, которая старается придерживать‑
ся нейтралитета и концентрироваться 
исключительно на спорте. 

В феврале 2022 года ее соотече‑
ственник Денис Молчанов выиграл 
турнир в Марселе в паре с Андреем Ру‑
блевым. Эта победа стала первым титу‑
лом ATP в карьере украинца.

А один из сильнейших тенниси‑
стов Украины Олег Приходько пу‑
блично высказался в поддержку рос‑
сийских и украинских спортсменов, 
отметив, что они должны участвовать 
в Олимпийских играх. А сам украинец 
провел в паре с россиянином Яном 
Бондаревским несколько турниров. 
И  его не напрягало общественное 
давление.

В общем, в данной ситуации выбор 
делает каждый сам. Кто‑то выбирает 
свою любовь к теннису и придержи‑
вается нейтралитета, а другие счита‑
ют важными политические аспекты. 
Но на корте все решается по спортив‑
ному принципу.

АНАСТАСИЯ РАЦКЕВИЧ

В апреле Министерство молодежи 
и спорта Украины запретило украинским 
спортсменам участвовать в соревнованиях 
с россиянами и белорусами

ТЕННИС

Украинку травят за игру в паре с россиянкой
Собственная федерация обвиняет  
Валерию Страхову в предательстве

Алексей Олейник
45 лет, Россия
Статистика в ММА: 60 побед, 17 поражений, 

1 ничья

Оли Томпсон
43 года, Великобритания
Статистика в ММА: 21 победа, 16 поражений

Основной кард 
турнира
Алексей Олейник (Россия) – Оли Томпсон (Вели-

кобритания)
Александр Емельяненко (Россия) – Евгений Ер-

шов (Россия)
Иван Емельяненко (Россия) – Алексей Леденев 

(Россия)
Зелимхан Дукаев (Россия) – Юрий Рябой (Россия)

Вчера. Москва. Александр и Иван Емельяненко на пресс-конференции в МИЦ «Известия» Александр Федоров «СЭ». Снято на Canon

Валерия Страхова Global Look Press
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